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La
compraventa
de viviendas
desciende
en un 4,8%

SEVILLA. EUROPA PRESS | La evo-
lución de la compraventa
de viviendas en Andalucía
en abril empeora y descien-
de un 4,8% respecto al mis-
mo mes del año anterior
(frente a una subida del
2,26% a nivel nacional--,
hasta un total de 11.063
operaciones, según datos
publicados por el Instituto
Nacional de Estadística
(INE). 

Si se compara con el mes
anterior, la compraventa re-
trocede en la comunidad,
con una caída del 18% in-
termensual. A pesar de la
caída, las 11.063 compra-
ventas de viviendas supo-
nen el cuarto mejor dato de
este índice en un mes de
abril en la región de la serie
histórica.

De las operaciones ano-
tadas en abril en Andalu-
cía, 10.172 se realizaron so-
bre viviendas libres y 891
sobre inmuebles de protec-
ción oficial. Atendiendo a
la antigüedad de los inmue-
bles, 2.886 operaciones co-
rrespondieron a viviendas
nuevas, y 8.177 estuvieron
relacionadas con edificios
usados. 

En abril se realizaron un
total de 16.849 operaciones
sobre viviendas. Además de
las 11.063 compraventas,
2.747 fueron herencias, 343
donaciones y 20 permutas.

VIVIENDAS

Actualidad A LOS 50 AÑOS
Muere Esperanza García,
delegada de la Junta de
Andalucía en Catalunya

ANDALUCÍA
La delegada de la Junta de Andalucía en Catalunya y ex-
diputada del PP en el Parlament de Catalunya entre
2015 y 2017 y de 2019 a 2020, Esperanza García, falleció
ayer a los 50 años a causa del cáncer que padecía. El pre-
sidente de la Junta, Juanma Moreno, lamentó su falleci-
miento y trasladó “un fuerte abrazo a su familia”.

PARTIDOS Durante el transcurso de la reunión de la Comisión Ejecutiva Regional celebrada ayer en Sevilla

La secretaria general del PSOE-A, María Jesús Montero, a su llegada a la reunión. JOAQUÍN CORCHERO / EUROPA PRESS

SEVILLA. EUROPA PRESS | La secre-
taria general del PSOE de An-
dalucía, María Jesús Montero,
ha hecho un llamamiento a la
unidad del partido durante la
Comisión Ejecutiva Regional
celebrada ayer en Sevilla, en
respuesta a la “indignación”
generada por los recientes in-
formes de la UCO sobre el Ca-
so Koldo. Tras ser confirmada
única precandidata a encabe-
zar el cartel de los socialistas
andaluces, Montero se mos-
tró confiada y aseguró que en
las próximas elecciones an-
daluzas “ganaré yo”.

Así, lo explicó Montero en
una atención a medios antes
de intervenir en la Comisión
Ejecutiva Regional, donde
anunció que “estos días esta-
mos formalizando esa pre-
candidatura, porque cuando
me presenté a la secretaría ge-
neral, dije que lo hacía con el
objetivo de ser presidenta de
Andalucía”. Así, añadió que
“lo que hemos hecho es for-
malizar ese trámite, y lo llamo
trámite porque ningún com-
pañero se ha presentado a esa
precandidatura; por tanto,
solo hay una persona y una
única lista, que es la mía”.
Asimismo, destacó que “com-
plementaremos todo este pro-
ceso, que tiene su parte orgá-
nica y que hay que respetar.
Por supuesto, concurriré a las

elecciones autonómicas y les
adelanto que las ganaré”.

En este contexto, Montero
explicó que esta cita está con-
vocada con el propósito de
“darnos un abrazo fraternal y
compartir la dureza y la indig-
nación de estos últimos días”
tras conocerse el caso de pre-
sunta corrupción del exdiri-
gente Santos Cerdán y los in-
formes de la UCO, situación
que ha afectado “tanto a car-
gos públicos como a militan-

tes y responsables del parti-
do”.

De igual forma, adelantó
que durante la reunión los
asistentes se transmitirán “el
cariño y, por supuesto, nues-
tros compromisos respecto al
combate contra la corrup-
ción”. Además, “las distintas
áreas presentarán los traba-
jos desarrollados en los últi-
mos meses para ponerlos en
común, hacer las aportacio-
nes necesarias y avanzar en la

construcción de un andalu-
sismo del siglo XXI que per-
mita aprovechar al máximo
las capacidades del Estatuto
de Autonomía”, avanzó.

Además, señaló que desde
las bancadas socialistas lu-
charán por “desarrollar nu-
merosos derechos para los
que tienen competencia, ante
la inacción del Gobierno de
Juanma Moreno, que no im-
pulsa ninguna medida que
permita a Andalucía seguir

avanzando y convergiendo”.
Del mismo modo, exigió al
presidente de la Junta de An-
dalucía que “dé explicacio-
nes sobre los casos de corrup-
ción que afectan a su Gobier-
no, donde claramente se apli-
ca una doble vara de medir”.
En este sentido, criticó que el
PP “exige explicaciones al
PSOE todos los días, pero en
los casos que afectan a Anda-
lucía y otras comunidades
autónomas guardan silencio,
como si no existieran”.

“Aquí lo importante no es
el tú más, sino cómo se reac-
ciona ante un caso de corrup-
ción”, subrayó, aclarando
que “ningún partido puede
garantizar la ausencia total
de este tipo de incidencias”.
Sin embargo, aseguró que
“cuando contamos con indi-
cios sólidos -ni siquiera hace
falta una sentencia judicial o
una imputación- actuamos
con contundencia: solicita-
mos la entrega del acta de car-
go público y, posteriormente,
promovemos la expulsión del
partido”.

En este sentido, señaló que
esta reunión está destinada a
“compartir y escuchar a todos
los compañeros, para que me
transmitan sus percepciones,
desde sus sentimientos hasta
las iniciativas y políticas que
podamos impulsar”.

Montero llama a la unidad del PSOE-A
tras ser confirmada como precandidata
CONVENCIMIENTO___La secretaria general del partido en Andalucía se muestra confiada y
asegura que en las próximas elecciones andaluzas “concurriré a las autonómicas y ganaré yo” 
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SUCESOS Con la capital cordobesa como epicentro de la operación

Suben a 17 los detenidos por la
Guardia Civil por blanqueo de capitales
CÓRDOBA. EFE | El dispositivo de
la Guardia Civil desplegado
desde primeras horas de la
mañana del miércoles en una
operación contra el blanqueo
de capitales procedente de di-
ferentes actividades ilícitas y
organización criminal en la
capital cordobesa, como epi-
centro, y otras provincias es-
pañolas cuenta ya con un to-
tal de 17 detenidos y tres in-

vestigados, según han infor-
mado fuentes cercanas al
operativo. Al respecto, los
agentes han realizado nume-
rosas entradas y registros en
inmuebles en Córdoba, parte
de ellos ubicados en el entor-
no de la Avenida de Libia,
concretamente en la calle Río
Badajoz, parcelaciones de la
barriada periférica de Alco-
lea, en el Parque Joyero y en

un edificio de oficinas de la
Avenida de Gran Capitán.

En el despliegue han parti-
cipado distintas unidades y
comandancias limítrofes a
Córdoba, aportando agentes
y unidades especiales, a la
vez que ha estado presente un
helicóptero.

Los agentes del Instituto
Armado continúan con las
pesquisas.

Moreno conmemora el tercer
aniversario de su mayoría absoluta
MÁLAGA. EFE | El presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, ha conmemorado el
tercer aniversario del triunfo
del PP en las elecciones auto-
nómicas por mayoría absoluta
y ha señalado que “Andalucía
ha cambiado, avanza y está
demostrando que apostar por
la gestión y la moderación
funciona”. Así, en un mensaje
en redes sociales, Moreno re-

cuerda que “hace hoy tres
años los andaluces confiaron
de nuevo en el PP-A y le dieron
una mayoría suficiente”. “An-
dalucía ha cambiado, avanza
y está demostrando que apos-
tar por la gestión y la modera-
ción funciona ¡Gracias, anda-
luces!”, ha escrito y ha con-
cluido el mensaje con un “se-
guimos adelante”.

Por su parte, el consejero

andaluz de la Presidencia, In-
terior, Diálogo Social y Simpli-
ficación Administrativa, Anto-
nio Sanz, también ha valorado
que hace tres años “Andalucía
apostó por la estabilidad, el
diálogo y la moderación con
Juanma Moreno”. “Frente a la
crispación política que vive
España, aquí hay un Gobierno
que trabaja con seriedad por
todos”, señaló

POLÍTICA El presidente apuesta por “la gestión y la moderación”
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GOBIERNO  Sumar, al borde de una nueva ruptura interna ante la crisis por el caso Cerdán

MADRID. EUROPA PRESS | Una vez
terminada la ronda de con-
tactos del presidente Pedro
Sánchez con los socios de in-
vestidura, convocada de ur-
gencia tras la dimisión del
número tres del PSOE, San-
tos Cerdán, Moncloa confía
en que sus aliados parlamen-
tarios sigan sosteniéndoles y
la legislatura pueda avanzar
hacia 2027 sin necesidad de
adelantar elecciones.

La situación es crítica y en
Moncloa admiten que el fu-
turo del Gobierno está en
riesgo y depende de la apari-
ción de nuevos audios o con-
versaciones que comprome-
tan a miembros del Ejecuti-
vo. Sin embargo y a pesar de
las críticas lanzadas en pú-
blico por los socios, creen ha-
ber superado este primer
examen.

El informe de la UCO publi-
cado la semana pasada que
apunta a Cerdán como recep-
tor de mordidas por adjudi-
caciones irregulares obligó a
Sánchez a reunirse en perso-
na con los portavoces de las
fuerzas políticas que le hicie-
ron presidente en 2023 para
dar explicaciones y escuchar
sus peticiones.

Por Moncloa han pasado
en los últimos días represen-
tantes de Sumar, Junts, ERC,
PNV, Bildu y Coalición Cana-
ria, mientras que Podemos y
BNG rechazaron acudir. Apa-
rentemente, ninguno ha sali-
do satisfecho de su entrevis-

ta con el presidente.
La sensación general es

que las medidas adoptadas
hasta ahora por el PSOE, aco-
tadas únicamente al ámbito
del partido, son “insuficien-
tes” y todos han pedido a
Sánchez más explicaciones y
tomar la iniciativa para supe-
rar esta crisis, la más profun-
da en siete años de Gobierno.

Con todo, la crisis ha sacu-
dido la estabilidad interna de
Sumar, dado que sus aliados
territoriales como Més per
Mallorca y Més Compromís
van a decidir en sus órganos
si sus diputados rompen con
el grupo plurinacional y pa-
san al Mixto en el Congreso.

La formación balear reuni-
rá a su ejecutiva este jueves
en Mallorca con la propuesta
de que el parlamentario Vi-
cenç Vidal abandone el gru-
po plurinacional, una vez
que Més ha vinculado su
continuidad a que Sumar sal-
ga del Gobierno. 

También ha transcendido
que la crisis entre Compro-
mís y Sumar se ha recrudeci-
do una vez que la facción ma-
yoritaria de la confluencia
valencianaha convocado pa-
ra el lunes a su mayor órgano
con la militancia (el Consell
Nacional) para pronunciarse
sobre la propuesta de salir de
Sumar.

El Gobierno confía en que sus
socios le sostengan pese al desgaste

Actualidad   | España  |    Mundo

TRIBUNALES Por revelación de secretos

MADRID. EUROPA PRESS | Alberto
González Amador, pareja de
la presidenta madrileña,
Isabel Díaz Ayuso, ha pedi-
do al Tribunal Supremo (TS)
que envíe a juicio al fiscal
general del Estado, Álvaro
García Ortiz, y que le conde-
ne a cuatro años de prisión y
le inhabilite por el delito de
revelación de secretos que
habría cometido en su con-
tra al filtrar el correo electró-
nico en el que su abogado
ofrece que reconozca dos de-
litos a cambio de un pacto
con Fiscalía.

Así consta en un escrito de
acusación, al que ha tenido

acceso Europa Press, en el
que también reclama que se
suspenda de empleo y suel-
do a García Ortiz por tres
años, así como que se le im-
ponga la pena accesoria de
inhabilitación especial para
el cargo de fiscal general.
Además, solicita una multa
de 108.000 euros.

En el caso de la fiscal jefa
provincial de Madrid, Pilar
Rodríguez, pide tres años de
prisión, suspensión de em-
pleo de dos años y multa de
36.000 euros, además de la
pena accesoria de inhabili-
tación especial para el cargo
que ocupa.

El novio de Díaz Ayuso
pide 4 años de prisión
para el fiscal general

El presidente, Pedro Sánchez, y la portavoz de Bildu, Mertxe Aizpurua, en Moncloa. MATIAS CHIOFALO / EUROPA PRESS

DEFENSA La Casa Blanca insiste en que los países miembros del tratado, incluido España, tienen que aumentar el gasto hasta al 5% del PIB

Sánchez esgrime ante la OTAN que no es
“razonable” exigir a España un 5% en defensa
MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, ha enviado una carta al
secretario general de la OTAN,
Mark Rutte, en la que le trasla-
da que España no puede com-
prometerse a aumentar el gas-
to en defensa al 5% del PIB en
la cumbre de la semana que
viene y le plantea que o bien se
haga una excepción o que el
objetivo sea “opcional”.

“No es razonable y sería con-
traproducente”, ha sostenido
en la misiva, a la que ha tenido

acceso Europa Press. Sánchez
alega que cada Gobierno pue-
de decidir legítimamente si es-
tá dispuesto a hacer el sacrifi-
cio que supondría llegar a esa
cifra --”como aliado soberano
elegimos no hacerlo”-- y plan-
tea a Rutte una alternativa para
no “limitar las ambiciones de
gasto de otros aliados”. En
concreto, el presidente del Go-
bierno propone que se incluya

“una fórmula más flexible” en
la declaración de la cumbre de
La Haya que haga “el objetivo
de gasto opcional o que exclu-
ya a España de la aplicación”
de esa meta del 5%. “La fórmu-
la que propongo nos permitiría
mantener el objetivo del 5% en
la declaración para aquellos
aliados que necesiten o quie-
ran alcanzarla”, indica, en re-
ferencia al documento final

Propone que se incluya
“una fórmula más
flexible” en la
declaración de la
cumbre de La Haya 

CASA REAL A Nadal y Luz Casal, entre otros

El Rey concede sus
primeros títulos nobiliaros
MADRID. EUROPA PRESS | El Rey Fe-
lipe VI concedió ayer los pri-
meros títulos nobiliarios de
su reinado, designando mar-
queses, entre otros al tenista
Rafa Nadal, la nadadora Tere-
sa Perales y la cantante Luz
Casa, según ha informado
Zarzuela.

El monarca no había conce-
dido hasta ahora ningún titu-
lo nobiliario en sus diez años
de reinado y la decisión se ha
producido justo en el undéci-
mo aniversario de su llegada
al trono. En concreto, ha de-
signado a Rafa Nadal como
marqués de Llevan de Mallor-
ca; a Teresa Perales como

marquesa de Perales; y a Luz
Casal como marquesa de Luz
y Paz, los tres con carácter he-
reditario. El bioquímico y bió-
logo molecular Carlos López
Otín será marqués de Castillo
de Lerés, con carácter vitali-
cio, y a la fotógrafa Cristina
García Rodero nueva marque-
sa del Valle de Alcudia, con
carácter hereditario.

Asimismo, ha querido dis-
tinguir a quien fue jefe de la
Casa del Rey hasta febrero de
2024, Jaime Alfonsín, con el
título de marqués de Alfonsín
y carácter de grande de Espa-
ña. En su caso, el título tam-
bién será hereditario.

DE RONDA___Tras las reuniones de Sánchez con los grupos parlamentarios,
Moncloa considera que todavía cuentan con mayoría en el Congreso

El apunte

■ ■ El líder del PP, Alberto
Núñez Feijóo, aseguró ayer que
la “pornocorrupción” del
Gobierno centra la conversación
pública y ha defendido que los
ciudadanos puedan pronunciarse
en las urnas ante los casos de
supuesta corrupción. Dicho esto,
pidió una “revolución de la
decencia” con una política
“ejemplar” que recupere “la
moral” y “la ética” en España.

Feijóo reclama una
política “ejemplar”

que saldría de la cumbre que
se celebra el 24 y 25 de junio en
La Haya. Recalca que tiene que
lograr un equilibrio entre el in-
cremento del gasto en defensa
y hacer frente a otros retos so-
ciales, económicos y me-
dioambientales.

Ayer mismo, la Casa Blanca
indicó que todos los países
miembros de la OTAN, inclui-
do España, tienen que aumen-
tar el gasto en defensa al 5%
del PIB, después de que el pre-
sidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, trasladara la carta al
secretario general de la Alian-
za Atlántica, Mark Rutte. 

“(Trump) quiere que todos

los países europeos paguen la
parte que les corresponde y
cumplan con ese umbral del
cinco por ciento. (...) Pero ha
dejado muy claras sus priori-
dades para nuestros aliados
europeos, incluida España”,
declaró la portavoz de la Casa
Blanca, Karoline Leavitt, en
una rueda de prensa. Conside-
ró que esta exigencia es “jus-
ta”, considerando que “los
contribuyentes estadouniden-
ses han aportado una cantidad
considerable de dinero”. “Mi-
les de millones de dólares para
apoyar nuestros intereses mu-
tuos y nuestra defensa garanti-
zada”, agregó.
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BALANCE DE MANDATO El alcalde vincula los retrasos a las mordidas y teme que afecte  al Centenario, la SE-40, el Cercanías o Santa Justa

Un momento de la entrevista al alcalde de Sevilla, José Luis Sanz, en el magazine Las Siete. 7TV

Carmen del Toro/Moisés Ruz
SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, se ha mostra-
do preocupado por los retra-
sos en proyectos de infraes-
tructuras que dependen del
Ministerio de Fomento, algu-
nos directamente vinculados
a la trama Koldo-Ábalos-Cer-
dán, no sólo el del puente del
Centenario que aparece en los
informes de la UCO, sino de
algunos que se han eterniza-
do como la SE-40, el cierre del
anillo de Cercanías, la cone-
xión aeropuerto-Santa Justa y
la necesaria ampliación de
esta estación.

“Es una situación lamenta-
ble y grotesca”, decía Sanz en
la entrevista en el magazine
Las Siete de 7TV donde hizo
balance de su mandato,
apuntando que las conse-
cuencias de la “pandilla de
delincuentes que se hizo con
la dirección del PSOE” están
afectando a infraestructuras
fundamentales para la movi-
lidad de Sevilla y su área me-
tropolitana. “Ahora a lo mejor
se entiende ese retraso y la
mala ejecución, porque están
más pendientes de las mordi-
das que le piden a la empresa
que de meterle prisa en la eje-
cución o en los plazos”, apun-
taba.

“Estamos preocupados no
sólo por el puente del Cente-
nario, una obra que se eterni-
za”, señalaba Sanz, que ex-
tendía esta inquietud al re-
mate de la SE-40; el cierre del
anillo de Cercanías, “funda-
mental” incluso para el esta-
dio de la Cartuja; la conexión
ferroviaria al aeropuerto y
ahora la ampliación de Santa
Justa. “Pero en este Gobierno,
¿con quién se habla?”, se pre-
guntaba el alcalde, que criti-
caba al presidente Pedro Sán-
chez por no dimitir y convo-
car elecciones. “Le importa
todo absolutamente… y lo de-
jo en puntos suspensivos”,
decía, augurando que “pro-
longará la agonía hasta que él
crea que le interese”.

La vivienda protegida
Sobre el balance de sus dos
años al frente del Ayunta-
miento de Sevilla, ha asegu-
rado que de lo que se siente
más orgulloso es de “resolver
uno de los problemas más im-
portantes, que era el acceso a
la vivienda”, gracias al plan
2024-27 que permitirá crear
4.600 viviendas protegidas,
más de 900 en construcción,
apuntando que en Sevilla
“claro que hay mucho suelo
urbanizable”. 

Para el alcalde, el desblo-
queo de la parálisis urbanísti-
ca permitirá dar solución a
los jóvenes y sentar las bases
para poder alcanzar los
700.000 habitantes, reiteran-
do que su papel es ampliar la
oferta de vivienda pero que es
el Gobierno central el que tie-
ne poner encima de la mesa

medidas para facilitar su ac-
ceso con desgravaciones fis-
cales y ayudas. “Se tienen
que poner las pilas pero tie-
nen la cabeza en otras cosas”,
se lamentaba.

También se ha sentido or-
gulloso de la recuperación de
espacios emblemáticos en la
ciudad (mercado de la Puerta

de la Carne, San Hermenegil-
do, Espacio de Santa Clara,
Monasterio de San Jerónimo)
y del proyecto de los seis mi-
croparking que comenzarán a
ser una realidad a partir de ju-
lio, además de proyectos co-
mo el tranvibús o el Metro,
“que van a cambiar la movili-
dad de la ciudad”. 

Ha reconocido la inciden-
cia en el tráfico que tendrá la
cumbre de la ONU, “con 60
caravanas de 60 líderes mun-
diales que se desplazarán
desde 39 hoteles distintos de
la ciudad al Palacio de Expo-
siciones y Congresos”, y que
aunque haya ciertas líneas re-
forzadas o gratis esos días,
“habrá que moverse poco
esos días”, recordando el im-
pacto económico que tendrá.

En su debe, no haber podi-
do materializar aún algunos
proyectos en barrios más des-
favorecidos, aunque ha anun-
ciado para “antes de las vaca-
ciones” la firma de un acuer-
do con la Junta para el Polígo-
no Sur y de otro a partir de oc-
tubre, en Los Pajaritos, y tam-
bién la limpieza, sin ocultar
que comparte que Sevilla
“merece estar mucho más
limpia”. 

Tras recordar las deficien-
cias que presentaba Lipasam,
se ha mostrado convencido
de que en los dos años que le
restan con mayor dotación
presupuestaria e inversiones
en maquinaria y plantilla,
“Sevilla cambiará sustancial-
mente”.

Sanz ha apuntado que “al
final se impondrá la tasa tu-
rística”, que siguen negocian-
do con la Junta, ha defendido
la tasa por eventos porque
“no tiene sentido” que un
evento que se celebre en sue-
los que no son municipales
(como el Monasterio de la
Cartuja o el estadio) no pague
tasa de ocupación pero re-
quiera los mismos servicios, y
ha lamentado que tampoco
tenga interlocutor para nego-
ciar la de la Plaza de España.

“Yo ilusión tengo mucha y
ganas de trabajar, muchas
más porque estoy convencido
de que en estos dos años que
quedan se van a resolver pro-
blemas históricos que tenía la
ciudad de Sevilla”, ha con-
cluido el alcalde.

Sanz, preocupado por los
proyectos de la trama Koldo
ORGULLOSO___Del plan de
vivienda y de la recuperación
de espacios emblemáticos

ASPIRACIONES___Cerrar ya los
acuerdos con la Junta para
Polígono Sur y Los Pajaritos

LIPASAM___En dos años, con
más inversiones, Sevilla estará
lo limpia que se “merece”

SEVILLA

GLOBAL CITIZEN NOW Tendrá lugar el 29 de junio en el CaixaForum

Previa de la cumbre con
Sánchez y Von der Leyen
SEVILLA | La organización Glo-
bal Citizen anunció ayer que
la cumbre de acción Global
Citizen NOW se celebrará el
próximo el 29 de junio en Cai-
xaForum Sevilla, como ante-
sala de la IV Conferencia In-
ternacional sobre Financia-
ción para el Desarrollo de las
Naciones Unidas (FfD4).

Esta cita contará con la
asistencia del presidente del

Gobierno de España, Pedro
Sánchez; la presidenta de la
Comisión Europea, Ursula
von der Leyen; la primera mi-
nistra de Barbados, Mia Mot-
tley; el primer ministro de An-
tigua y Barbuda, Gaston
Browne; el ex primer ministro
de Bélgica Alexander De
Croo; el presidente del Fondo
Internacional de Desarrollo
Agrícola (FIDA), Álvaro Lario,

y la directora ejecutiva de
GWL Voices y expresidenta de
la Asamblea General de la
ONU, María Fernanda Espi-
nosa, según ha detallado la
organización en un nota.

Además, acudirán el presi-
dente designado de la COP30
y embajador climático de Bra-
sil, André Corrêa do Lago; la
presidenta de Open Society
Foundations, Binaifer No-
wrojee; el fundador y CEO de
AfriCatalyst, Daouda Sembe-
ne; el CEO de la Fundación
Gates, Mark Suzman; la direc-
tora adjunta de la OIT, Laura
Thompson, y la profesora Ja-
yati Ghosh, de la ONU.

Buscando mejorar la
conexión con Alemania
SEVILLA | La delegada de Turis-
mo y Cultura, Angie Moreno,
ha participado en el Works-
hop de Turismo de Alemania,
un encuentro profesional ce-
lebrado en Sevilla con el obje-
tivo de fortalecer los lazos tu-
rísticos y comerciales entre
Sevilla y Düsseldorf, ciudad
con la que mantiene una co-
nexión aérea directa gracias a
la compañía Eurowings.

Durante su intervención,
Angie Moreno ha subrayado
el papel cada vez más rele-
vante de Alemania como mer-
cado emisor para Sevilla y ha
destacado que “en 2024, más
de 107.000 turistas alemanes
se alojaron en nuestra ciu-
dad, lo que supone un incre-
mento del 8,74% con respecto
al año anterior. Además, las
pernoctaciones crecieron un

13,94%, un dato que confirma
el creciente interés del visi-
tante alemán por Sevilla co-
mo destino cultural y expe-
riencial de referencia en el sur
de Europa”.

Moreno también ha desta-
cado el impacto positivo de la
conexión directa con Düssel-
dorf, uno de los principales
centros económicos de Ale-
mania, el sexto mercado emi-
sor de turistas de la ciudad,
con el 4,87%, afirmando que
esta ruta aérea está “impul-
sando no sólo el turismo, sino
también el intercambio co-
mercial y empresarial entre
ambos territorios”.

ENCUENTRO Moreno participa en Sevilla en un Workshop de Turismo 
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Santi Bellido
SEVILLA

C uenta el dicho que tres días
hay que relucen más que el
Sol. Este Jueves de Corpus de
2025 se ha tomado el refrán al

pie de la letra. Nada más y nada me-
nos que 40 grados han rozado al me-
diodía los termométros de la ciudad
de Sevilla. Una cuestión que ha provo-
cado que sean muchos los sevillanos
que se han lanzado a disfrutar del
amanecer del Jueves de Corpus con el
traslado de ida del Señor de la Cena al
Palacio Arzobispal y con los primeros
compases de la procesión; algo que
no es tan habitual pero que en este
año se ha aprovechado las temperatu-
ras algo más bajas. 

A pesar de las altas temperaturas,
Sevilla demostró por qué ésta se trata
de una Fiesta Mayor para todos. Y es
que el cortejo presentó una enorme
afluencia de hermanos de las distin-
tas hermandades con el objetivo de
acompañar al Santísimo. Fueron va-
rias las hermandades que superaron
los 50 hermanos, algo que era habi-
tual hasta hace unos años en las her-
mandades con más hermanos pero
que este año ha sorprendido en mu-
chas de las hermandades de peniten-
cia. 

En este 2025 se han introducido di-
versos cambios en la procesión del
Corpus Christi, el más llamativo de
ellos ha sido la vuelta de los costale-
ros a la Custodia. Se han estrenado
por todo lo alto, con altas temperatu-
ras en un paso que ya de por sí, es
bastante pesado. Honor para ellos. Si
bien es cierto que el resultado ha
gustado por dar un toque más "cofra-

de" a una bellísima procesión, de ca-
ra a próximos años habría que ajus-
tar tiempos de paso, que en ciertos
momentos se ha ralentizado y que ha
provocado algunos cortes en algunos
puntos del recorrido. Nada por lo que

echarse las manos a la cabeza, pero
sí son pequeños detalles que mejo-
rar. 

Las calles han sido otro punto muy
positivo. El nivel demostrado en esca-
parates, balcones y altares ha sido
muy superior al mostrado en años an-
teriores y eso ha ayudado a realzar el
paso del Santísimo Sacramento por
las calles de Sevilla. Sobre todo en lo
que re refiere a balcones, la participa-
ción ha sido mucho más alta y con un
nivel muy superior, por lo que se ha

Relució más que el propio Sol

El paso de la Custodia entrando en la calle Sierpes tras pasar por las dos portadas de la Plaza de San Francisco. JOAQUÍN CORCHERO/EP

El cambio más llamativo
introducido este año en la
procesión ha sido la vuelta de
los costaleros a la Custodia

podido disfrutar de un discurrir digní-
simo de Su Divina Majestad. 

Tras la bendición y el desfile de las
fuerzas militares, regresó Santa Tere-
sa al Santo Ángel, que presidió un al-
tar a los pies de la Giralda y lo hizo con
un ritmo algo más rápido de la cuenta.
Ya por la tarde regresaron a sus tem-
plos la Virgen de la Hiniesta Gloriosa y
el misterio de la Sagrada Cena, que se
quedó por la mañana en el Palacio Ar-
zobispal debido a las altas temperatu-
ras. ■

Sevilla  | Local

CORPUS CHRISTI La procesión del Corpus y los cambios implantados dieron un resultado positivo a pesar del calor

UNA FIESTA MAYOR___El cortejo presentó una enorme afluencia de hermanos de las distintas
hermandades con el objetivo de acompañar al Santísimo  UN MAYOR REALCE___El nivel
demostrado en escaparates, balcones y altares ha sido muy superior al mostrado en años

Notas al
margen

SEVILLA | Los Bomberos resca-
taron ayer a una menor de un
coche al quedarse atrapada
con las llaves dentro en la zo-
na de El Juncal en el Distrito
Sur. El 112 recibió el aviso mi-
nutos antes de las 10,00 horas
de que la menor de tres años
se encontraba encerrada en el
vehículo, dándose aviso a la
Policía Local y a los Bombe-
ros para proceder al rescate.

SEÑALIZACIÓN DE VÍAS
Una avería retrasa
una docena de trenes
■ Un total de doce trenes cu-
yo trayecto pasa por el núcleo
de Sevilla registraron ayer re-
trasos de hasta 30 minutos
debido a una incidencia en el
suministro eléctrico a la altu-
ra de Dos Hermanas, que
afectaba al sistema de señali-
zación de las vías. La norma-
lidad en la conexión se resta-
bleció a las 16,50 horas.

EN TOMARES
Alertas por estafas
de suplantación
SEVILLA | La Policía Local de To-
mares ha alertado de una
nueva oleada de suplanta-
ción de identidad a través de
WhatsApp y Bizum en la loca-
lidad. La estafa la realiza un
hacker que se hace pasar por
un contacto cercano para pe-
dir dinero urgente, con casos
en los que se han llegado a
pedir hasta 500 euros.

LAS LLAVES, DENTRO 
Rescatan a una
menor de un coche
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Plantean ampliar La Rosaleda con
gradas sobre el río y la Palmilla

| El Ayuntamiento de
Málaga aprobará este viernes,
de forma inicial, el estudio de
detalle urbanístico que permi-
tirá ampliar y rehabilitar el Es-
tadio de La Rosaleda, con el ob-
jetivo de convertirlo en una se-
de del Mundial de Fútbol de
2030. Esta actuación responde
a la planificación conjunta de
las tres instituciones públicas
propietarias del estadio —
Ayuntamiento, Diputación y
Junta de Andalucía—, que pre-
sentaron en 2024 la candidatu-
ra para acoger partidos del tor-
neo internacional, ratificada
oficialmente por la FIFA en di-
ciembre del mismo año.

La intervención proyectada
por Morph Estudio, junto con
la propuesta de ordenación ur-
banística elaborada por HCP
Arquitectura, supone una
transformación integral del es-
tadio y su entorno. El plan con-
templa aumentar el aforo de
30.000 a 45.000 espectadores
mediante la demolición de la
grada alta y la construcción de
un nuevo segundo nivel que
mejore visibilidad, accesibili-
dad y evacuación, cumpliendo
así con todos los estándares
exigidos por la FIFA y la norma-
tiva nacional.

El proyecto también se en-
frenta al reto de crecer dentro
de un entorno urbano consoli-
dado. Para ello, se permitirá

que el nuevo volumen del esta-
dio “vuele” parcialmente sobre
el encauzamiento del río Gua-
dalmedina y parte de la aveni-
da de La Palmilla. Esta solu-
ción arquitectónica permitirá
ganar espacio sin comprome-
ter las estructuras ya existen-
tes, lo que representa uno de
los mayores desafíos técnicos
de la actuación.

En el interior del recinto se
habilitarán nuevos espacios de
uso obligatorio para el evento,
como áreas de prensa, hospita-
lidad y zonas técnicas, aprove-
chando la superficie que se ge-
nerará bajo el nuevo segundo
anillo. Esta distribución peri-
metral de los servicios mejora-
rá la experiencia del especta-
dor y facilitará la gestión ope-
rativa del estadio durante
grandes eventos.

La junta de gobierno local
también ha aprobado aplicar la
tramitación de urgencia al ex-
pediente por razones de interés
público, acortando los plazos
de aprobación. El documento
estará en exposición pública
durante diez días, y requerirá
informes vinculantes tanto del
Ministerio de Transporte como
de la Junta de Andalucía en
materia de aguas y territorio.

Uno de los aspectos más des-
tacables es que se han analiza-
do hasta 16 estudios técnicos,
económicos y financieros para
garantizar la viabilidad de la

MÁLAGA CF

___La reforma permitirá aumentar el aforo hasta 45.000 espectadores para que
Málaga sea sede del Mundial 2030 ___Habrá que demoler el anillo superior y redistribuir

cluyendo el actual estadio, su
edificio anexo, el campo de en-
trenamiento y varias parcelas
colindantes. También incorpo-
ra cambios en el trazado del
viario, que se verá modificado
para dar cabida a la nueva es-
tructura.

Entre las intervenciones ur-
banas previstas destaca la in-
corporación de un nuevo acce-

so desde la avenida Valle In-
clán, que ocupará solo zonas li-
bres de edificación y no afecta-
rá a instalaciones en funciona-
miento como la sede de la Aso-
ciación NAIM o un centro de
transformación.

En paralelo, se actuará sobre
una parcela situada al norte del
estadio, actualmente sin uso
por parte de un instituto cerca-

obra, dentro del marco del con-
venio firmado por las tres insti-
tuciones públicas, con un fon-
do común de 705.000 euros.
Estas investigaciones han per-
mitido definir con precisión los
parámetros técnicos del pro-
yecto.

El estudio de detalle abarca
una superficie de más de
59.000 metros cuadrados, in-

Crimen machista en Fuengirola
| La Policía Nacional in-

vestiga la muerte violenta de
una mujer a golpes cuyo cuer-
po fue hallado en una vivien-
da de Fuengirola (Málaga) jun-
to al de su pareja, que presun-
tamente al parecer se habría
suicidado. El Ministerio de
Igualdad recaba ya datos de
este asesinato por presunta
violencia machista, que, de
confirmarse, elevaría a 15 las
asesinadas este año por vio-
lencia de género y a 1.309 des-
de 2003.

no, por lo que la actividad edu-
cativa podrá continuar sin alte-
raciones. Esta reorganización
territorial busca una integra-
ción más armónica y eficiente
del estadio en su entorno urba-
no.

Además, el proyecto redefi-
ne los volúmenes de la parcela
deportiva, estableciendo una
altura máxima de 55 metros y
ajustando alineaciones para
integrar la nueva estructura en
el entorno. Esta reformulación
permitirá mantener la funcio-
nalidad del estadio sin sacrifi-
car la movilidad y conectividad
del barrio.

Para garantizar una evacua-
ción eficiente del estadio en ca-
so de emergencia, se plantea la
instalación de “puentes plaza”
sobre el cauce del río Guadal-
medina. Estas estructuras pea-
tonales de gran formato ten-
drán también un valor simbóli-
co y arquitectónico en la futura
imagen del estadio.

El rediseño de La Rosaleda
responde a una filosofía de es-
tadio moderno, accesible y sos-
tenible, que no solo cumpla
con los requisitos técnicos del
Mundial, sino que ofrezca un
espacio icónico para la ciudad,
integrando deporte, diseño y
planificación urbana en un so-
lo proyecto.

Por otro lado, la reforma
prestará especial atención al
impacto ambiental y la sosteni-
bilidad, tanto en la elección de
materiales como en la eficien-
cia energética del recinto, lo
que permitirá que Málaga
cuente con un estadio alineado
con los valores contemporáne-
os de desarrollo urbano res-
ponsable.

Esta actuación no se limita a
una obra arquitectónica, sino
que representa un impulso
económico y simbólico para la
capital malagueña. Ser sede
del Mundial de 2030 supondrá
un impacto directo en la pro-
yección internacional de la ciu-
dad y su economía.

A falta de una identificación
oficial de los cuerpos, y tras las
primeras pesquisas, se trata-
ría de una mujer de origen co-
lombiano, de 43 años, y la que
resultaría ser su pareja senti-
mental, un hombre de origen
norteamericano, de 46 años,
han informado fuentes poli-
ciales. Se trataría del quinto
asesinato por violencia de gé-
nero este 2025 en Andalucía.

Agentes de la Policía Nacio-
nal han acudido en el medio-
día de este jueves sobre las

13.45 horas a una vivienda en
una urbanización de Fuengi-
rola, después de que un amigo
de la mujer denunciara su des-
aparición este el miércoles en
la Comisaría de Torremolinos.

La comitiva judicial ha per-
manecido durante varias ho-
ras en el lugar de los hechos,
junto a agentes adscritos a Po-
licía Judicial y Científica, para
recabar todas las evidencias
posibles. Fuentes de la Subde-
legación han indicado que no
constan denuncias previas.

Paran obras  por miedo
|Los trabajos para la ade-

cuación del terreno donde se
construirá la Estación Depura-
dora de Aguas Residuales
(EDAR) en la Vega de Mestanza
en el Valle del Guadalhorce no
han comenzado como estaban
previsto debido que las empre-
sas subcontratadas y sus traba-
jadores tienen miedo por ame-
nazas recibidas y los altercados
por la oposición a las obras.

Han denunciado ante la Poli-
cía Nacional sucesos ocurridos
como la quema de maquinaria,

que también denunció la propia
empresa, hasta la rotura de la
pasarela sobre el río y la obsta-
culización del paso de las má-
quinas, la colocación de barre-
ras naturales, etcétera.

Además, la Junta ha puesto
en conocimiento de la Policía
Adscrita todo lo sucedido, así
como ‘pantallazos’ de las ame-
nazas recibidas en redes socia-
les, para que este cuerpo lo tras-
lade a la Policía Nacional, com-
petente en la zona y que ya tiene
una investigación abierta.EP

|
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El Museo Picasso Málaga presenta una exposición de Óscar Domínguez, quien forma parte del movimiento surrealista internacional

La obra del
pintor que
aprendió de
Pablo Picasso

Naomi Sánchez
MÁLAGA | Óscar Domínguez es
uno de los nombres que la pin-
tura española aportó al movi-
miento surrealista internacio-
nal, junto a Joan Miró, Salva-
dor Dalí, Remedios Varo y Es-
teban Francés. Su obra se pue-
de ver en la capital de la Costa
del Sol hasta el 13 de octubre
de 2025. El Museo Picasso Má-
laga (MPM) inaugura este vier-
nes 20 de junio una exposición

con un centenar de obras del
pintor Óscar Domínguez (Te-
nerife, Islas Canarias, 1906 -
París, 1957).Es un “orgullo” te-
ner una muestra “tan impor-
tante y única”, ha dicho José
Vélez, secretario general de In-
novación Cultural y Museos de
la Consejería de Cultura, re-
cordando que artista tinerfeño
tuvo una “vinculación muy es-
trecha” con Picasso: “Óscar
Domínguez viene a la casa de

Picasso y tener a dos grandes
de la pintura aquí es un orgu-
llo”.“Conseguir que se recuer-
de este diálogo de artistas es-
pañoles es importante”, ha
añadido Bernard Ruiz-Picas-
so, presidente del Consejo Eje-
cutivo MPM, y se encuentra
dentro del “reto de unir la his-
toria” que tiene la pinacoteca

malagueña.La muestra se
concibe como una retrospecti-
va y está organizada con la co-
laboración de la Colección Ós-
car Domínguez TEA (Tenerife
Espacio de las Artes), centro
dependiente del Cabildo Insu-
lar de Tenerife. Esta retrospec-
tiva se realiza “30 años des-
pués” de la que se hizo en el

Museo Reina Sofía y “marca
un hito importante”, ha cele-
brado José Carlos Acha, conse-
jero de Cultura del Cabildo de
Tenerife.La obra de Domín-
guez se nutre de una iconogra-
fía ligada a su juventud en el
norte de Tenerife, donde gesta
una concepción irracional y
sobreabundante de los enig-

Exposición Oscar Domínguez en el Museo Picasso Málaga. JESÚS DOMÍNGUEZ

CUÁNDO___ Podrá visitarse hasta el
próximo 13 de octubre de 2025

máticos procesos de la meta-
morfosis que van a acompañar
a su obra a lo largo de toda su
trayectoria.Óscar Domínguez
fue un destacado pintor origi-
nario de Tenerife, cuya obra se
caracteriza por un estilo audaz
y experimental, composicio-
nes llenas de contrastes, don-
de lo real y lo imaginario se
funden en imágenes perturba-
doras y misteriosas. Para los
tinerfeños Óscar Domínguez
es un “referente” y “valora-
mos con un profundo senti-
miento” esta retrospectiva que
el Museo Picasso dedica al ar-
tista isleño. Óscar Domínguez
reconocía a Picasso como un
“maestro”, ha indicado Sergio
Rubira, director artístico del
TEA, afirmando que llegó a de-
cir que “el 80 por ciento de lo
que había aprendido, lo había
aprendido de Picasso”. Lo “in-
teresante” de los muestra va
ser “poder ver las conexiones
entre uno y otro”.El pintor te-
nía una habilidad para crear
imágenes impactantes, lo que
le otorgó un reconocimiento
importante dentro del movi-
miento surrealista y su lugar
como uno de los artistas más
originales y provocadores de
su tiempo.

PROTEGER yuntamiento da la subvención

MÁLAGA | La Operación Paso del
Estrecho (OPE) ha registrado
ya un movimiento de 1.557
personas y 355 vehículos, en
cuatro rotaciones, por el
puerto de Málaga desde el pa-
sado 15 de junio.

El subdelegado del Gobier-
no en Málaga, Javier Salas, ha
destacado la “importancia
del dispositivo2 así como la
“fluidez y la normalidad” re-
gistrada hasta el momento en
esta operación que moviliza a
cerca de un millar de efecti-
vos procedentes de 19 orga-
nismos y supone “un ejemplo
de coordinación que permite
que el flujo de pasajeros y ve-
hículos esté transcurriendo
con absoluta normalidad”.

Este año habrá un total de
70 rotaciones diarias con Me-
lilla, que se realizarán con bu-
ques de la compañía Balearia
entre el 15 de junio y el 15 de
agosto.

Más de 1.100 personas con-
forman el operativo especial
para que el operativo se des-
arrolle con normalidad

OPE

Han pasado 
por Málaga
1.557 personas
y 355 coches

MÁLAGA | El Ayuntamiento de
Málaga ha renovado un ejer-
cicio más el convenio de cola-
boración con la Fundación
Aula del Mar Mediterráneo
para el desarrollo de activi-
dades de divulgación y edu-
cación ambiental para favo-
recer el conocimiento y la
conservación del medio ma-
rino.

El Consistorio concederá
una subvención nominativa
de 40.000 euros para finan-
ciar en un 95% el desarrollo
de las distintas iniciativas en
el marco del proyecto deno-
minado ‘Programa de partici-
pación, divulgación y educa-
ción ambiental para el cono-
cimiento, conservación y res-
tauración del medio marino y

litoral de Málaga 2025’, mien-
tras la entidad aportará otros
2.105,26 euros.

A través de este programa
se contemplan varias accio-
nes. En primer lugar, consoli-
dar y formar a la red ciudada-
na de protección marina cre-
ada para actuar, desde el vo-
luntariado ambiental ante
sucesos ambientales sobre el
medio marino como nidifica-
ciones de especies, vara-
mientos, episodios de verti-
dos, especies invasoras o rea-
lizar acciones de restaura-
ción de ecosistemas marinos.

Además, también contem-
pla la celebración de un ciclo
de conferencias sobre refu-
gios de biodiversidad mari-
na, incidencias del cambio
climático o los retos en mate-
ria de conservación y restau-
ración ambiental del medio
marino y litoral de Málaga. Y,
en tercer lugar, la organiza-
ción de talleres de educación
ambiental dirigidos al alum-
nado de centros de Educa-
ción Primaria de la ciudad.

La Fundación Aula
del Mar recibe
40.000 euros 
Para el desarrollo de
actividades de
divulgación y
educación ambiental
del medio marino
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INDUSTRIA Salvo por los tres arrestados en Puerto Real, la segunda jornada de paros se desarrolló, a diferencia de la primera, sin incidencias

Presión institucional
de los trabajadores
del sector del metal

La manifestación de los trabajadores del sector del metal discurrió sin incidencias ayer. EULOGIO GARCÍA

CRÓNICA___Los huelguistas censuran “la represión
policial por las detenciones del martes, piden la dimisión
de Blanca Flores, y buscan respaldo en el alcalde

Daniel Barea
CÁDIZ | En torno a las 9.30 ho-
ras, el responsable de uno de
los destacamentos de antidis-
turbios de la Policía Nacional
se encaró con un par de repre-
sentantes de los huelguistas
que discurrían por la avenida
principal de Cádiz para ad-
vertirles con gesto concilia-
dor pero tono duro de que
“hoy no vamos a permitir lo
de ayer (en referencia a los
graves incidentes registrados
en diferentes puntos de la ciu-
dad durante el primer día de
huelga que se saldaron con
seis detenciones y un vian-
dante herido). “Tampoco
queremos eso”, respondie-
ron, al unísono, los trabaja-
dores del metal. Ambas par-
tes acordaron que los dos cen-
tenares de participantes de la
protesta se dirigieran a los
juzgados de Los Balbo sin
provocar demasiadas inci-
dencias en el tráfico, dado
que la marcha era improvisa-
da, y la Policía Nacional ga-
rantizó cierta distancia para
que no pudiera saltar ningu-
na chispa que prendiera, de
nuevo, el conflicto. Para en-
tonces, se habían producido

incluso hacían saber a los me-
dios de comunicación que no
tenían intención de protago-
nizar algaradas.

De hecho, aunque duda-
ron, los trabajadores decidie-
ron finalmente no plantarse
ante la sede de la patronal,
blindada, y dirigirse, en cam-
bio, por medio de los barrios
obreros a los juzgados, donde
expresaron durante media
hora su apoyo a los detenidos
en la víspera con un “no es-

táis solos”; durante el día, por
cierto, fueron puestos en li-
bertad tras pasar a disposi-
ción judicial.

A partir de este punto, la
protesta situó a las institucio-
nes bajo el foco. Ante la Comi-
saría Provincial, clamaron
contra “la represión”. Y, al lle-
gar a la Subdelegación de Go-
bierno, reclamaron la dimi-
sión de Blanca Flores por la
actuación policial del martes.
Finalmente, acordaron forzar

un encuentro con el alcalde,
Bruno García.

Durante todo el recorrido,
los huelguistas recibieron
aplausos puntuales de veci-
nos y compañeros, pero la lle-
gada a San Juan de Dios fue
apoteósica. “Kichi bajaba a
dar la cara”, gritó, desafiante,
uno de los trabajadores, justo
cuando el primer edil se plan-
tó en la plaza. Por un momen-
to, dudó en dirigirse con el
megáfono, como su antece-

sor, a la turba; finalmente op-
tó por reunirse con una repre-
sentación en el Ayuntamien-
to. Bruno García indicó que
tras escuchar sus argumen-
tos, les ha dicho que “es una
obligación el cumplimiento
del convenio colectivo en el
sector”, y apeló al diálogo y a
que se llegue a un acuerdo en-
tre las partes porque “es un
sector fundamental para la
ciudad del que viven muchas
familias gaditanas”. 

otros tres arrestos en la ba-
rriada del Río San Pedro, pero
la tónica general era de calma
tensa. Con mayor presencia
de efectivos de los cuerpos y
fuerzas de seguridad en los
centros de trabajo y en la ca-
pital gaditana, los manifes-
tantes, que partieron a las
7.30 horas del astillero de Na-
vantia hasta la Confedera-
ción de Empresarios de Cádiz
(CEC) insistían en que no eran
delincuentes, sino obreros, e

Nueva cita en el Sercla para desatascar el convenio
DANIEL BAREA. CÁDIZ | No hay, se-
gún sostienen las partes, nue-
vas propuestas ni contrapro-
puestas, pero tanto los sindi-
catos como la patronal enca-
ran la reunión de este viernes
en el Sistema Extrajudicial de
Resolución de Conflictos La-
borales de Andalucía (Ser-
cla), en Jerez, a partir de las
11.30 horas, toda la voluntad
para alcanzar un acuerdo en
torno al nuevo convenio del

dio, en el que ha insistido en
la “actitud constructiva” de
su organización para sellar
un buen texto y evitar la huel-
ga indefinida a partir del lu-
nes. Pedro Lloret, portavoz de
CCOO, ha asegurado, por su
parte, que “independiente-
mente de quién haya promo-
vido esta reunión, este sindi-
cato irá con las ideas muy cla-
ras” en relación a todos los
puntos planteados en una ne-

gociación compleja como son
la brecha salarial, a la regula-
ción del fijo discontinuo; al
artículo 11 del convenio, que
trata sobre las incapacidades
temporales y el salario de
nuevo ingreso que quiere im-
poner la Federación de Em-
presas del Metal de la Provin-
cia de Cádiz (Femca) y que ha
sido una línea roja para este
sindicato desde el principio”.
Finalmente, José Muñoz, se-

cretario general de la patro-
nal, ha insistido a VIVA CÁ-
DIZ la predisposición a su-
mar, pero ha insistido en las
cesiones que han realizado ya
los empresarios. La Coordina-
dora de Trabajadores del Me-
tal (CTM) está pendiente de
este encuentro y ponen sobre
la mesa una condición indis-
pensable: que el texto sea ra-
tificado por los trabajadores
en asambleas.

metal. El secretario general
de FICA UGT, Antonio Monto-
ro, expresó las buenas inten-
ciones por medio de un au-

Sindicatos y patronal
insisten en sus líneas
rojas pero expresan su
voluntad de alcanzar
un acuerdo

CÁDIZ  |
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TRÁFICO Llevarán a cabo una marcha lenta que culminará en Tráfico

Un cartel anuncia la huelga de autoescuelas de hoy viernes en la autoescuela Plaza Mina de la capital. VIVA

Diego Marchán
CÁDIZ | Las autoescuelas de Cá-
diz viven una situación límite.
Por ello hoy profesionales del
gremio protagonizarán una
concentración para denun-
ciar el “colapso total” que su-
fren por la falta de examina-
dores. Una circunstancia que
está generando importantes
retrasos a la hora de agendar
los exámenes, con en torno a
11.000 personas en lista de es-
pera actualmente en la pro-
vincia gaditana. 

Las autoescuelas de toda la
provincia llevarán a cabo una
marcha lenta hoy viernes 20
de junio entre las 8.30 y las 10
horas aproximadamente, con
salida desde la calle Adelfa y
que culminará, tras recorrer la
avenida principal de la ciu-

dad, con una concentración
en la puerta de la Jefatura Pro-
vincial de Tráfico, en la calle
Santa Rafaela María. 

Raúl Torres Barroso, de la
Autoescuela Plaza Mina y re-
presentante del colectivo, ex-
plica que la situación “viene
de lejos”, pues los profesiona-
les ya llevaron a cabo una pri-
mera huelga en el año 2020
por este mismo motivo. “En-
tonces conseguimos que en-
viaran examinadores, pero
ahora estamos peor que nun-
ca”, subraya. 

Torres explica que en Cádiz
“llegamos a tener hasta 37
examinadores, pero se han
ido jubilando y ahora sólo
quedan 17 activos, de los cua-
les este verano sólo trabajan
siete”. El verano, precisamen-

te, “es la época de mayor tra-
bajo para nosotros y también
el momento en que los clien-
tes, que pagan su tasa a la ad-
ministración, tienen derecho
a ser atendidos”, reivindica. 

Según detalla Raúl Torres,
sólo en la Bahía de Cádiz hay
3.143 alumnos esperando exa-
men. “Desde que se examina
el primero hasta que se exami-
na el último pasan seis meses,
lo que significa que un alum-
no sólo puede presentarse dos
veces al año. Eso es inviable”,
subraya, para recordar que “el
total de personas en lista de
espera en toda la provincia
ronda los 11.000”. 

Raúl Torres expone que la
única solución es “contratar
más examinadores fijos que
mantengan el servicio”.

Protesta de las autoescuelas
por la falta de examinadores

EMPLEO El paro afectará a 34 municipios de la provincia gaditana

CÁDIZ | La plantilla de Bioreci-
claje de Cádiz SA iniciará una
huelga indefinida a partir del
próximo 1 de julio ante la falta
de avances en la negociación
de un nuevo convenio colecti-
vo. La convocatoria, promovi-
da por UGT, responde a la ne-
gativa de la empresa a aten-
der las reivindicaciones sala-
riales de sus trabajadores, a
pesar de haber invertido re-
cientemente 21 millones de
euros en la automatización de
maquinaria, una inversión
sufragada en gran parte con
fondos públicos. 

Desde el comité de empresa
se denuncia que Bioreciclaje
de Cádiz asegura no disponer
de capacidad económica para
aplicar una subida salarial
que lleva años reclamándose,
mientras mantiene a su plan-
tilla como la peor remunera-
da del sector en la provincia
gaditana.

La huelga tendrá un impac-
to directo sobre el servicio de
tratamiento de residuos en un
total de 34 municipios gadita-
nos, entre ellos la capital, con
una población superior a los
700.000 habitantes, una cifra

que se incrementa considera-
blemente durante la tempora-
da estival, según ha recorda-
do el sindicato en una nota.

UGT ha instado a las admi-
nistraciones públicas a que
medien en el conflicto y re-
cuerdan que Bioreciclaje de
Cádiz S.A. es fruto de un con-
venio público-privado en el
que participan las empresas
GS Inima y Valoriza Servicios
Medioambientales, esta últi-
ma con numerosos conflictos
laborales abiertos en distin-
tas localidades de la provin-
cia de Cádiz.

Huelga en Bioreciclaje de
Cádiz a partir del 1 de julio

CÁDIZ | La Zona Franca de Cá-
diz ha concluido una visita
muy productiva al SIL 2025, la
feria internacional de logísti-
ca, transporte y SupplyChain,
organizada por el Consorci de
la Zona Franca de Barcelona y
que en 2025 ha celebrado su
27ª edición consolidándose
como un referente global.  

El Consorcio gaditano ha
contado también con la pre-
sencia de una parte de su
equipo comercial, que ha
atendido el stand situado en
la zona de exposiciones y que
ha recibido numerosas visitas
traídas por la información
ofrecida sobre equipamientos
y ventajas del recinto gadita-
no, referente en el campo dela
innovación y Economía Azul.  

El delegado del Estado,
Fran González, ha destacado
la importancia de asistir a es-
te tipo de foros y “dar visibili-
dad a la Zona Franca de Cádiz
y a sus nuevos proyectos en el
marco de la Economía Azul,
Incubazul y Blue Core”. 

ZONA FRANCA

Productiva
presencia en
el SIL 2025 de
Barcelona

CÁDIZ | La AMPA Telegrafía del
IES Fernando Aguilar Quig-
nón, con el apoyo de Flampa
Gades y Fedapa, se moviliza-
rá el próximo lunes para de-
nunciar la “grave situación
estructural que padece el cen-
tro”, que en marzo sufrió el
desprendimiento de parte del
techo de uno de los talleres de
Formación Profesional. Un
incidente que no causó daños
personales, pero que pone de
manifiesto el deterioro crítico
de las instalaciones y el riesgo
real para alumnos y profeso-
res. Bajo el lema Sin techos,
sin derechos la comunidad
educativa del Fernando Agui-
lar Quignón se concentrará
este lunes a las 11.15 horas a
las puertas del centro para re-
clamar la ejecución inmedia-
ta del proyecto de rehabilita-
ción ya aprobado y medidas
que garanticen la seguridad
de alumnado y personal. 

EDUCACIÓN

El Fernando
Aguilar
prepara una
movilización

VIVIENDA

San Fernando
se acogerá al
nuevo decreto
de la Junta
para VPO 

Redacción
SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to “sigue articulando medi-
das contundentes” para dar
respuesta a una de las princi-
pales preocupaciones a la
ciudadanía, como es el acce-
so a la vivienda a precios ase-
quibles. Así, el Gobierno local
llevó ayer a la Comisión Infor-
mativa de Desarrollo Urbano
Sostenible la propuesta que
se elevará al próximo Pleno
para aplicar en todo el suelo
urbano de la ciudad el nuevo
Decreto-Ley de Vivienda
aprobado por la Junta, que
contempla medidas excep-
cionales para facilitar la cons-
trucción de vivienda protegi-
da, aumentar la oferta dispo-
nible y amortiguar la escala-
da de precios del mercado.
Como resalta la alcaldesa, Pa-
tricia Cavada, “este Ayunta-
miento está haciendo todo lo
que está en su mano para fa-
cilitar el acceso a la vivienda
tanto en régimen de alquiler
como en venta: construimos
directamente vivienda prote-
gida desde Hemsa, compra-
mos para casos de emergen-
cia social, apoyamos a pro-
motores, simplificamos trá-
mites administrativos y ahora
también aplicaremos este de-
creto que nos permitirá apro-
vechar transformar suelos in-
frautilizados en residenciales
y ampliar la edificabilidad
para vivienda protegida”.

La aplicación de esta medi-
da ya fue analizada de forma
conjunta con el sector en un
encuentro en mayo entre el
Ayuntamiento, la Federación
de Agrupaciones de Empre-
sas de la Construcción (FAEC)
y promotores inmobiliarios
para fomentar la iniciativa
tanto pública como privada
en el desarrollo de VPO para
aumentar la oferta y amorti-
guar los precios. El Ayunta-
miento entiende que la Junta,
como administración con
competencias en materia de
vivienda, “debe asumir un
papel mucho más activo”.
Así, recuerda que con el ante-
rior gobierno andaluz, en La
Ardila o en Ronda de Estero se
construyeron viviendas y pro-
mociones íntegramente con
financiación autonómica, pe-
ro,  “actualmente la Junta no
está impulsando ninguna
promoción pública”. 

URBANISMO

Adjudicado
otro contrato
para las obras
del náutico de
Gallineras

José F. Cabeza
SAN FERNANDO | El Ayuntamien-
to de San Fernando ha adjudi-
cado el segundo de los con-
tratos necesarios para que se
inicien los trabajos de cons-
trucción del futuro edificio de
actividades náuticas en el
puerto de Gallineras. Se trata
del de la dirección facultativa
de la obra, del que se hará
cargo la empresa Sotaventos
Solutions SLU y por el que
percibirá un importe de
55.139 euros. 

Ha sido la empresa que ha
obtenido la mejor puntua-
ción, con 87,55, con respecto a
las otras dos ofertas que se
presentaron por parte de Su-
raña Arquitectos SLP (80,37) y
de Técnica Gades (71,47). El
Gobierno local ya adjudicó a
mediados del pasado mes de
mayo de forma definitiva las
obras de construcción del
edificio de actividades náuti-
cas en el puerto de Gallineras,
una demanda “histórica” que
acumulaba a sus espaldas ca-
si dos décadas. Un proyecto
que tuvo una licitación fallida
de 2022 por la crisis del sector
de la construcción y el au-
mento de los precios.

En febrero, el Gobierno lo-
cal sacaba a concurso el pro-
yecto revisado, con más in-
versión para el edificio y nue-
vas modificaciones, que lo
hacían aún más atractivo pa-
ra que las empresas invirtie-
ran. Y así ha ocurrido. Hasta
cinco mercantiles presenta-
ban sus ofertas, pero fue
Construcciones Majoin Inge-
niería Construcción y Medio
Ambiente SL la que se hizo
con este contrato por
1.449.154,61 euros. Con un di-
seño moderno y sostenible, el
edificio, de 869 metros cua-
drados, incluirá una planta
alta con sala de usos múlti-
ples y una planta baja con ofi-
cinas, salas de reuniones y
otras instalaciones necesa-
rias para el funcionamiento
del centro náutico.Este pro-
yecto transformará física-
mente el muelle de Gallineras
y se desarrolla utilizando tec-
nologías respetuosas con el
medio ambiente. Además, se
plantea como un “edificio
pionero y un reto de la arqui-
tectura ecológica”, optando
por un sistema constructivo
de prefabricado de hormigón.  



JEREZ  |
CULTURA Novela histórica, turismo sostenible, flamenco e inclusión, cocina o comunicación, entre las materias   

Jerez estrena Cursos de Verano
en el 20 aniversario de su Campus

Francisco C. Aleu
JEREZ | El Conjunto Monumen-
tal del Alcázar acogerá del 15
de septiembre al 2 de octubre
los Cursos de Verano de Jerez
2025, una convocatoria que
coincide con el 20 aniversario
del Campus universitario y
que se enmarca también en la
apuesta de la ciudad por con-
vertirse en Capital Europea de
la Cultura en 2031. 

Se trata de una primera ex-
periencia impulsada por el
Ayuntamiento, la Universi-
dad Internacional de Andalu-
cía (UNIA) y la Universidad de
Cádiz (UCA), pero que tiene
no obstante vocación de per-
manencia “a medio plazo”.
Sea como fuere, en esta oca-
sión se han querido vincular
los cursos a la candidatura de
Jerez 2031, que se convertirá
en nexo común de materias
como la novela histórica, el
turismo sostenible, el flamen-
co y la inclusión desde la cul-
tura, la historia de la cocina
tradicional y la comunicación
como estrategia de desarro-
llo. La conferencia inaugural
estará a cargo del periodista
Vicente Vallés y en el plantel
de ponentes se encuentran
nombres tales como los de Jo-
sé Calvo Poyato, Carmen Po-
sadas, Jesús Sánchez Adalid,
Isabel San Sebastián, Anto-
nio Rafael Ramos Rodríguez,
Francisco Perujo Serrano, Jo-

aquín López Bustamante,
Manuel Ruiz Torres o Juan
Luis Fernández e Israel Ra-
mos, chef distinguidos con la
Estrella Michelin. 

La alcaldesa, María José
García-Pelayo, agradeció el
esfuerzo realizado por las dos
universidades para “hacer re-

alidad un sueño que parecía
impensable hace dos años en
tiempo récord”, al haber sido
elegida Jerez como una de las
ciudades elegidas por la
UNIA para albergar este tipo
de convocatorias. De hecho,
la Universidad Internacional
de Andalucía únicamente ce-

lebra estos cursos en La Rábi-
da, Baeza, Sevilla y Málaga,
ciudades a las que ahora se
incorpora Jerez. 

El rector de la UNIA, José
Ignacio García, destacó “el
plantel de ponentes de tan
primerísimo nivel va a pasar
por Jerez en el mes de sep-

tiembre”, un hecho en el que
también abundó el titular de
la UCA, Casimiro Mantell,
que consideró “un lujo” la
oferta formativa que se pro-
pone, con un “nivel muy alto”
que cree que “todos los años
se va a ir igualando e incluso
superando”. 

La alcaldesa, María José García-Pelayo, junto a los rectores de la UNIA y la Universidad de Cádiz. VIVA JEREZ

EXCELENCIA___Los rectores de la UNIA y la UCA coinciden en el alto nivel de la convocatoria, que
arrancará el 15 de septiembre  APERTURA___Vicente Vallés ofrecerá la conferencia inaugural

Empotra un
vehículo
contra un
kiosco para
asaltarlo

JEREZ | Efectivos del Cuerpo
Nacional de Policía y de la Po-
licía Local procedieron sobre
las 06.00 horas de la madru-
gada del lunes a la detención
de un individuo al que previa-
mente habían sorprendido
empotrando el vehículo que
conducía contra un kiosco de
la avenida Maestro Álvarez-
Beigbeder para asaltarlo. 

Los agentes formaban par-
te de un equipo conjunto
constituido con intención de
incrementar la vigilancia es-
pecífica de los barrios de la
zona oeste ante la comisión
en las últimas semanas de va-
rios delitos contra comercios
en las horas nocturnas. 

El individuo, que utilizaba
un pasamontañas para ocul-
tar por completo su rostro,
ejerció gran violencia sobre
los efectivos policiales tratan-
do de evitar su detención y de
hecho trató de mover el vehí-
culo que conducía con inten-
ción de embestirlos. Tras ser
inmovilizado se descubrió
que dentro del vehículo –que
había sido robado- ya había
cargado tres cajas fuertes.

A raíz de su detención se
iniciaron una serie de pesqui-
sas que permitieron recabar
pruebas e indicios claros que
apuntan al detenido como el
presunto autor de otros tres
hechos similares ocurridos
en las últimas semanas con-
tra otros tres negocios: dos
papelerías y un bar. El indivi-
duo quedó a disposición judi-
cial, decretándose su inme-
diato ingreso en prisión.

SUCESOS

■ ■ Las matrículas para
participar en estos cursos se
encuentran abiertas desde
ayer, a unos precios que el
propio rector de la UNIA, José
Ignacio García, consideró “muy
asequibles”, dado que “la más
cara solo cuesta 73 euros”.
Todos los seminarios se han
orientado para unos cien
alumnos. Hay que recordar
que para los Cursos de Verano
de Jerez se ofertarán 4.000
euros en becas para que estén
abiertos a todo el alumnado.
Esta es la primera iniciativa de
importancia de la UNIA en la
provincia de Cádiz -más allá de
algunas participaciones
puntuales-, ya que hasta ahora
estaba presente en los otros
siete territorios, con lo que “se
cierra un círculo”. 

Las matrículas,
“muy asequibles”

El apunte
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AGRICULTURA Inquieta el estado de la vid POLÍTICA Díaz cree que ya es hora de “asumir responsabilidades” MUNICIPAL

El secretario general del PSOE-A de Jerez, José Antonio Díaz, en el programa ‘El Templete’. VIVA JEREZ

Jerez  |

JEREZ/F.C.A. | El secretario gene-
ral del PSOE-A de Jerez, José
Antonio Díaz, no pidió expre-
samente la dimisión de Pedro
Sánchez en el programa El
Templete, que se emite sema-
nalmente en 7 TV Jerez, pero
sí pareció hacerlo de manera
velada cuando fue pregunta-
do por los escándalos que ac-
tualmente sacuden a su parti-
do. De entrada, Díaz entiende
que corresponde hacer “una
limpia importante arriba”, re-
firiéndose sin duda a una cú-
pula socialista en la que, tras
la salida del secretario de Or-
ganización, Santos Cerdán,
apenas ha quedado el secre-
tario general, el propio Pedro
Sánchez. 

Al mismo tiempo, el líder
de los socialistas de Jerez es-
pera “que se tomen medidas,
más allá de las que se han to-
mado” ya, considerando co-

mo herramientas posibles
tanto la moción de confianza
como el adelanto electoral.
“Hay que ir más allá y asumir
responsabilidades, y ahí me
quedo. Si Koldo era responsa-
bilidad de Ábalos; Santos
Cerdán y Ábalos eran respon-
sabilidad de otro compañero,
y ahí me quedo”, en clara alu-
sión al presidente del Gobier-
no.Lo que Díaz tiene claro es
que el PSOE “no puede llegar
en esta situación”, que califi-
có de “insostenible”, a unas
elecciones autonómicas y
municipales, porque “es
irrespirable”.

Más aún cuando lo ocurri-
do -que el secretario general
del PSOE-A de Jerez ve como
“tan lejano”-, afecta “perso-
nalmente y como militantes”
a “más de doscientos mil so-
cialistas” y ha sido provocado
por “tres maleantes y cana-

llas que están manchando la
historia” del partido. “Me re-
pugna todo esto, y hay que
decirlo claro, porque no voy a
ser cómplice de ninguna acti-
tud de mi partido que no sea
la correcta. Estar en la diana
cuando aquí en Jerez somos
honestos, trabajadores, y nos
conoce la gente por la calle…
Espero que se haga una lim-
pia y que se tomen medidas
más allá de las que se han to-
mado”, insistió un José Anto-
nio Díaz “asqueado”.

Eso sí, el secretario local
del PSOE-A no pasó por alto la
ocasión de recordar que “a di-
ferencia de otros partidos”,
en el PSOE “echamos y pedi-
mos el acta de diputado” a los
presuntos autores de delitos,
algo que “otros no hacen”. Pe-
ro a pesar de ello, Díaz de-
mandó “más contundencia”
ante estos escándalos.

“El PSOE tiene que hacer una
‘limpia’ importante arriba”

La denuncia
por la falta de
vestuario
‘pasa factura’
a Comujesa

JEREZ | La Inspección de Traba-
jo ha impuesto una sanción
económica a la empresa mu-
nicipal Comujesa por incum-
plir el convenio colectivo, al
no proporcionar vestuario a
su personal. El PSOE ha veni-
do denunciando este asunto
desde hace más de un año y
advirtiendo de que en caso de
no aportar vestuario, el con-
venio obliga a abonar a cada
trabajador 9,95 euros por ca-
da mes de retraso. 

Según los cálculos del
PSOE, esta situación se viene
dando desde enero 2024, por
lo que entiende que la socie-
dad municipal adeuda alre-
dedor de 180 euros a cada em-
pleado. Los socialistas van a
solicitar información detalla-
da sobre la cuantía total en el
próximo Consejo de Adminis-
tración de Comujesa, así co-
mo la explicación justificada
de las razones por las que, “a
sabiendas, se ha venido in-
cumpliendo esta obligación
del convenio colectivo”. 

“Esperamos que se cumpla
con la legalidad, que la alcal-
desa pague lo que se le debe a
las trabajadoras y trabajado-
res de ayuda a domicilio, in-
cluidos el personal de oficina,
y que estimamos en más de
250.000 euros. Es lamentable
que la plantilla de Comujesa
tenga que acudir a sus pues-
tos de trabajo sin el vestuario
adecuado, en unas condicio-
nes no óptimas y a los que se
les debe más 180 euros”, aña-
de el portavoz del grupo so-
cialista, José Antonio Díaz. 

Viva Jerez
JEREZ | Apenas el 13,3% del vi-
ñedo de la provincia de Cádiz
está actualmente asegurado
con pólizas que cubren el mil-
diu como riesgo excepcional.
El consejero de Agricultura,
Pesca, Agua y Desarrollo Ru-
ral, Ramón Fernández-Pa-
checo, ha avanzado que la
Junta reclamará a la adminis-
tración competente para que
se modifique el seguro de vid
para vinificación con el obje-
tivo de lograr que esta herra-
mienta resulte más atractiva. 

Fernández-Pacheco entien-
de que el aseguramiento “es
esencial para la viabilidad y
sostenibilidad de las explota-
ciones agrarias” y “el mejor
instrumento del que dispo-
nen los agricultores” para ha-
cer frente a las consecuencias
de situaciones climáticas ad-
versas o enfermedades como
el mildiu, que esta campaña
puede afectar de manera muy
negativa a la producción. 

El consejero ha avanzado
que “el Gobierno andaluz es-
tá ahora mismo analizando

de la mano del sector la ma-
nera de afrontar la epidemia
del mildiu y, como siempre,
hará lo posible para ayudar a
los agricultores afectados de
las distintas provincias anda-
luzas”. Fernández-Pacheco
apuesta por “mantener un
debate positivo” en relación a
la situación del viñedo a pe-
sar de que actualmente se re-
gistran síntomas generaliza-
dos de mildiu en viñedos de
Cádiz, Córdoba, Huelva y Má-
laga. 

El consejero ha recomenda-
do “mucha prevención, aten-
ción y actuación desde el pri-
mer minuto” como líneas bá-
sicas de la actuación en el
campo, sumando también el
asesoramiento de los exper-
tos en sanidad vegetal.  “Man-
tenemos reuniones con los
afectados para hablar con
ellos y acordar las medidas de
prevención”, ha comentado
Fernández-Pacheco, recal-
cando que el Gobierno l “si-
gue trabajando sin descanso
en favor del sector” mediante
diversas líneas de actuación.

Apenas el 13%
del viñedo
está protegido
por un seguro
DEMANDA___La Junta pedirá que las
pólizas, que cubren los efectos del
mildiu, resulten más atractivas

ESPECTÁCULOS Esta noche (21.30 horas) y con entrada gratuita

David DeMaría y Juan Cid, mano
a mano en la Alameda Vieja
JEREZ | La Alameda Vieja aco-
gerá esta noche el Festival
Alameda Joven, un evento
musical con dos artistas jere-
zanos que combina la trayec-
toria y proyección de David
DeMaría, con la aportación y
frescura de un artista revela-
ción como es Juan Cid.

Jerez conmemora así el Día
Europeo de la Música y res-
palda además a artistas de la

tierra con gran potencial y ta-
lento, en línea con los valores
y singularidades que la ciu-
dad aporta a su candidatura a
la capitalidad europea de la
cultura.  El espectáculo co-
menzará partir de las 21.30
horas y es de acceso gratuito. 

David DeMaría ya ha incidi-
do en la ilusión que le supone
volver a actuar en su tierra y
en la Alameda Vieja en parti-

cular, veinte años después de
la publicación de Barcos de
Papel. Este artista es uno de
los músicos más queridos por
toda la ciudadanía, por su di-
latada trayectoria y por llevar
el nombre de Jerez por bande-
ra. Junto a él, Juan Cid, un jo-
ven que está alcanzando una
gran proyección mediática
con su pasión por la música y
estilo propio.
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COMERCIO El reconocido e histórico obrador roteño conmemora tres cuartos de siglo de trayectoria con la organización de un sorteo

Mario Niño
ROTA | El Obrador San Antonio
de Rota ha dado a conocer la
puesta en marcha de un gran
sorteo con motivo de la cele-
bración de su 75 aniversario.  

En 1950 nacía de la mano de
“nuestros abuelos El Obrador
de San Antonio”, como expre-
só Elena Ruiz-Mateos. La ac-
tual responsable de marke-
ting de la empresa recuerda
que este negocio nacía inicial-
mente como un pequeño
obrador de horno de leña, a la
suma de “muchas madruga-
das y un puñado de sueños”.
“Este sueño” se materializó en
un pequeño negocio que sir-
vió para abastecer a multitud
de familias y barrios de la lo-
calidad. Un  servicio que ha
continuado hasta cumplir 75
años durante 2025, pero que
anteriormente pasó a manos
de la segunda generación con
“mi padre y más tarde mi ma-
dre” indicaba con ternura Ele-
na Ruiz-Mateos.  

San Antonio alcanza en es-
tos momentos la dirección de
su tercera generación que, a
palabra de su responsable de
marketing, “lo único que sí
permanece inalterable duran-
te tres generaciones es el espí-
ritu con el que se fundó: tra-
bajar con las manos, cuidan-
do cada paso desde el origen,
es decir, desde el campo a la
masa; desde la cocina a la vi-
trina; desde la cabra al que-
so”.  

Hoy San Antonio se consa-
gra como una marca sin per-

El alcalde de Rota, Javier Ruiz Arana, junto a los responsables del histórico Obrador San Antonio, que cumple 75 años. VIVA

Rota  | Contenido patrocinado

der su esencia, aunque con la
capacidad de entrelazar inno-
vación y tradición para man-
tenerla como una empresa a
la cabeza dentro de su sector a
nivel nacional. El catering
ConBocados, El Bucarito y
San Antonio configuran un
entramado conocido como
Grupo La Rotta que ya es un
referente a nivel regional y un
competidor nacional con su
sello de calidad.   

Elena Ruiz-Mateos ha ex-
tendido su apartado de agra-
decimientos de otra parte fun-
damental para la consecución
de 75 años: empleados o anti-

guos trabajadores durante es-
te extenso periplo. “Lo que he-
mos construido va más allá,
somos una familia” reconoce
la responsable de marketing.

Llegar a 75 años supone un
esfuerzo inimaginable duran-
te tres generaciones e infini-
dad de esfuerzos que se mate-
rializan en la consecución de
una cifra especial. Por ello,
desde el Grupo La Rotta han
querido celebrar por todo lo
alto este hito mediante un
gran sorteo que “va más allá
de cualquier campaña de pro-
moción sino que es un gesto
de agradecimiento porque to-

do lo que hemos conseguido
ha sido gracias a los vecinos
de la localidad o personas que
nos visitan de otras localida-
des” expresó Ruiz-Mateos.
Además, el sorteo refuerza el
sentimiento de pertenencia
local y colaboración con el
resto de comercios del muni-
cipio.

El sorteo se basa en la venta
de papeletas con un coste de
cinco euros que pueden abrir
la posibilidad a todo aquel
participante de optar a ganar
viajes, motocicletas, televiso-
res, bicicletas, experiencias,
productos gourmet y muchos

más. La idea del sorteo es que
sea un único ganador el que
aúne todos estos premios que
están valorados en 16.000 eu-
ros. Las papeletas pueden ob-
tenerse en cualquier punto de
tienda de San Antonio o El Bu-
carito durante los días 16 de
junio hasta el 17 de diciembre
ya que el sorteo se efectuará el
18 de diciembre.

En el apartado de viajes, el
agraciado recibirá un viaje
para dos adultos a Nueva York
más un viaje a Disneyland Pa-
rís para dos adultos y dos ni-
ños gracias a la colaboración
de Viajes Difrán; los premios

de circulación van desde una
moto Yamaha de 125 cilindros
(ByCenter) hasta un patinete
eléctrico (García Sánchez),
pasando por dos bicicletas
(Bicicletas Antonio); en elec-
trodomésticos vemos una te-
levisión de 50 pulgadas gra-
cias a García Sánchez, una ta-
blet, nevera y cafetera desde
Tien21 y de García Sánchez
una PS5.

Las experiencias se miden
en una cata de vinos y un ta-
ller de pintura gracias a La
Pintora y Alejandra Tabares;
cenas en diferentes restauran-
tes como Sedona, Hotel Elba y
Kamala; más una caja de bo-
tellas de vino desde Bodegas
El Gato. Además, las expe-
riencias están comprendidas
por un taller de cerámica en
Verynoi Studio; visita guiada
teatralizada por Bombastic;
vales en librerías en Casa Gato
y Tartesso más los tres libros
de Aprendiendo a Cocinar; sin
olvidar de la consecución de
una obra de Fernando Quirós.

Las experiencias van más
allá del cuidado o elementos
materiales porque se contem-
pla una visita a Los Corrales
de Rota, bautismo de buceo,
paseo en velero, un concierto
de Antoñito Molina y dos no-
ches de hotel en Punta Candor
Suites. La ropa, decoración e
interiores también se contem-
pla con este gran premio gra-
cias Miss Vintage, Muebles
Arjona, Muebles Lluyot y Fe-
rretería Rota. La alimentación
no podía faltar con vales para
Mindundi y MegaSilvita. Fi-
nalmente, este sorteo no po-
dría ser marca San Antonio
sin una cesta con los principa-
les productos del Grupo La
Rotta.

San Antonio celebra su 75 aniversario
GRAN SORTEO___Valorado en 16.000 euros, concentra multitud de premios que se repartirán a
un único ganador el 18 de diciembre  HISTORIA___La tercera generación, al frente del negocio



Imagen del material incautado en la operación policial. A.I.

Viva CG
ALGECIRAS | Agentes de la Poli-
cía Nacional, con la colabo-
ración de Europol, han des-
mantelado una red criminal
asentada en Algeciras  y Ceu-
ta que operaba en el Estrecho
de Gibraltar dedicándose al
tráfico de personas y sustan-
cias estupefacientes median-
te el método de las cargas
mixtas. La operación ha cul-
minado con la detención de
ocho personas, una de ellas
menor de edad, y la interven-
ció, entre otros objetos, 22 ki-
los de hachís y 10.800 com-
primidos de clonazepam, uti-
lizado para elaborar la droga
conocida como karkubi o
droga de los pobres.

La organización utilizaba
embarcaciones de fibra para
transportar migrantes y dro-
ga desde Marruecos hasta te-
rritorio español. La mayoría
de las veces eran pilotadas
por menores de edad. 

Cada migrante podía pagar
hasta 14.600 euros si accedí-
an al pack completo, que in-
cluía todos los desplaza-
mientos y estancias entre el
país africano y España u
otros países europeos.

La Policía considera res-
ponsables de la entrada clan-

destina de al menos 200 mi-
grantes marroquíes. Solo con
el tráfico de personas, la or-
ganización habría obtenido
más de dos millones y medio
de euros de beneficios.

La investigación constató
la existencia de una amplia
estructura transnacional im-
plicada en todas las fases del
tráfico de personas, con ra-
mificaciones tanto en Ma-
rruecos como en España.

En una primera fase la red

operaba desde Marruecos,
donde hospedaban a los mi-
grantes en la localidad de
Castillejos. Desde aquí, se or-
ganizaba el pase inicial de los
migrantes a través del mar
mediante embarcaciones
precarias o incluso a nado,
haciendo uso de 'scooteres'
subacuáticas para facilitar el
cruce de la frontera del Tara-
jal sin ser detectados.

Una vez lograban fran-
quear la frontera marítima

desde Marruecos, los migran-
tes eran trasladados de forma
clandestina en vehículos
hasta los denominados pisos
de seguridad en Ceuta, don-
de eran retenidos contra su
voluntad hasta que abona-
ban la totalidad del importe
pactado por el viaje, que po-
día ascender hasta 14.600 eu-
ros según el país de destino
final.

Durante este periodo mu-
chos de ellos permanecían en

condiciones precarias, con
escaso acceso a alimentos y
bajo constantes amenazas,
según la Policía. Eran  libera-
dos cuando las condiciones
meteorológicas permitían re-
alizar la travesía marítima
hacia la costa de Algeciras.
Aprovechando estos despla-
zamientos, la organización
incrementaba el beneficio
económico transportando si-
multáneamente mochilas
con  estupefacientes.

La peligrosidad de las tra-
vesías radicaba en el uso de
embarcaciones de fibra pilo-
tadas por personas sin expe-
riencia, incluidos menores
de edad seleccionados y
adiestrados por la propia red.
Estas embarcaciones carecí-
an de chalecos salvavidas,
dispositivos de navegación o
cualquier medida de seguri-
dad, y solían operar en con-
diciones climáticas adversas.

En muchos casos, el núme-
ro de personas transportadas
superaba la capacidad de las
embarcaciones, que unido al
incremento de peso por la
droga cargada, multiplicaba
el riesgo de naufragio.

En la fase final de la opera-
ción, se ha efectuado una
inspección y seis registros

ALGECIRAS Intervenidos 22 kilos de hachís y 10.800 comprimidos de clonazepam, utilizado para elaborar karkubi

Cae unclan criminal que traficaba
a la vez con inmigrantes y drogas
PLAN___Acusados de introducir
desde Marruecos a más de 200
migrantes de forma clandestina

RESULTADOS___ La Policía Nacional
ha detenido a ocho personas
en Algeciras, Ceuta e Ibiza

BENEFICIOS__Solo con el tráfico
de personas, la organización
obtuvo más de 2,5millones                   
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ALGECIRAS | La organización cri-
minal desarticulada poseía
una estructura jerárquica de-
finida en tres niveles. En la
cúspide se encontraban dos
individuos que ejercían el
control estratégico y finan-
ciero de las operaciones, uno
operaba desde Ibiza y otro
desde Ceuta. Ambos han sido
detenidos y están en prisión
provisional.

Desde esta posición se en-
cargaban de coordinar las ru-
tas, establecer contactos en
ambos lados de la frontera y
gestionar los pagos exigidos
a los migrantes.

En el segundo  estaban los
encargados del cruce maríti-
mo, incluidos menores adies-
trados como pilotos y perso-
nas que guiaban a los mi-
grantes a nado con scooteres
subacuáticos para eludir los
controles fronterizos.

El tercer nivel comprendía
a aquellos que prestaban
apoyo logístico en tierra. Es-
tos eran los encargados del
traslado de los migrantes
hasta pisos de seguridad y vi-
gilancia de los mismos, cus-
todiaban los  estupefacientes
y efectuaban el cobro de los
pagos por la travesía.

Los ‘cerebros’
operaban
desde
Ceuta e Ibiza

domiciliarios en Algeciras,
Ceuta e Ibiza . En uno de los
registros en la ciudad autó-
noma de Ceuta, en el barrio
del Príncipe, se han interve-
nido 7 kilos de hachís y
10.800 comprimidos de un
clonazepam.

ALGECIRAS La ejecutiva del PSOE local apoya a su secretaria general e insta al alcalde a dar la cara y dar explicaciones 

El gobierno local estudia querellarse contra
Arrabal por sus acusaciones a Landaluce
ALGECIRAS | El gobierno munici-
pal de Algeciras (PP) informó
ayer que los servicios jurídicos
del Ayuntamiento de Algeci-
ras están trabajando en la pre-
sentación de una querella cri-
minal contra la portavoz del
PSOE, Rocío Arrabal, por las
acusaciones que vertió el
miércoles  contra  el alcalde,
José Ignacio Landaluce.

El primer teniente de alcal-
de, Jacinto Muñoz, dijo que

Arrabal podría haber incurri-
do con sus acusaciones en un
delito de calumnias contra au-
toridad pública por sus afir-

maciones sobre unos supues-
tos pagos del ayuntamiento al
centro médico del alcalde.

Muñoz manifestó que fue el
alcalde del PSOE, Ernesto Del-
gado, en el año 1988, quien in-
trodujo en el convenio munici-
pal el artículo 24, que decía
que a los funcionarios que por
razón del puesto de trabajo
asignado deban actualizar el
permiso de conducir, la corpo-
ración les abonará hasta el

25% de los gastos de renova-
ción. En el año 1992 el artículo
se modifica, pasa a ser el 26, y
se amplía por parte del alcalde
Patricio González (PA), abo-
nando ya todos los gastos de
renovación”.

Reiteró que Cada funciona-
rio elige libremente el centro
médico que desea y abona di-
rectamente los costes, que
posteriormente se le reembol-
san, como en cualquier otra

El pago de la revisión
médica fue incluido en
el convenio municipal
con Ernesto Delgado
como alcalde

ayuda contemplada por con-
venio. “No existe ningún con-
trato municipal con centro
médico alguno, por tanto no
procede ni cabe ninguna lici-
tación pública”, manifestó.

Dijo que Landaluce “nunca,
ni a título personal ni a través
de su empresa, ha tenido nin-
gún tipo de relación comercial
o contractual con el ayunta-
miento, por lo que no existe
ningún conflicto de intereses,
y además, el alcalde cumple
escrupulosamente con todo lo
relacionado con las incompa-
tibilidades”.

Tras el anuncio del gobierno
municipal que preside el PP, la
ejecutiva local del PSOE emi-
tió un comunicado expresan-

do su apoyo a Rocío Arrabal.
El secretario de organización
del PSOE, Fran Fernández,
manifestó que las declaracio-
nes de Arrabal se sustentaron
en datos y en pruebas que “  ya
han sido puestas también a
disposición de la Fiscalía Anti-
corrupción”,  e  insistió en que
“ahora serán los Tribunales de
Justicia los que tendrán que
dirimir sobre todo este asun-
to”.

Fran Fernández recordó que
no es la primera vez que el PP
algecireño prepara una quere-
lla contra Arrabal, “de hecho,
ya presentaron dos, por su-
puestas injurias y calumnias,
y las dos fueron sobreseídas y
archivadas por la Justicia”.



Campo de Gibraltar|

LA LÍNEA Franco busca impulsar soluciones integrales tras el acuerdo sobre el Peñón

LA LÍNEA | El alcalde de La Línea
de la Concepción, Juan Fran-
co, anunció ayer el avance del
documento que el Ayunta-
miento publicará el  lunes y
enviará  al Ministerio de
Asuntos Exteriores. Este tex-
to, titulado “Memorándum
estratégico de La Línea de la
Concepción para una integra-

ción transfronteriza y sosteni-
ble”, busca identificar los
desafíos que enfrentará la
ciudad ante la eliminación de
los controles fronterizos te-
rrestres con Gibraltar y propo-
ner medidas para convertir
esta transformación en una
oportunidad de desarrollo.

El regidor explicó que, ade-

más de presentar el docu-
mento, el Ayuntamiento con-
tinúa reclamando “una inter-
locución directa con el Go-
bierno de España” para tratar
asuntos que trascienden las
competencias del Ministerio
de Exteriores, en un escena-
rio que requiere una atención
especial de otros ministerios.

El memorándum, de carác-
ter político y técnico,  permiti-
rá la participación ciudadana
mediante aportaciones envia-
das a un correo electrónico.
Además, el ayuntamiento
propondrá una encuesta en
redes sociales para conocer la
opinión de la ciudadanía .

El documento plantea  la

Memorándum para afrontar el fin de la frontera
disyuntiva entre afrontar la
desaparición de la frontera fí-
sica sin medidas específicas o
con ellas. En el primer esce-
nario, La Línea podría enfren-
tarse a la pérdida de pobla-
ción, fuga de consumidores,
saturación de los servicios
públicos y una posible pérdi-
da de identidad urbana. Para
evitar estos riesgos, el memo-
rándum propone  medidas es-
tructurales, urbanísticas, fis-
cales y sociales, que incluyen
la creación de una zona eco-
nómica especial, una termi-

nal logística, un plan de vi-
vienda y mecanismos de fi-
nanciación específicos.

El alcalde destacó que se
abre un nuevo modelo de ciu-
dad que modificará la geogra-
fía urbana, con 120.000 habi-
tantes de dos territorios con
situaciones jurídicas y legis-
laciones distintas y 36.000
metros cuadrados de la adua-
na en el limbo”. Por ello, su-
brayó la importancia de ade-
lantar actuaciones en suelos
estratégicos y en materia de
vivienda para prepararse an-
te estos cambios.

ALGECIRAS Subvencionado por el Gobierno

V.CG / ALGECIRAS| El alcalde de
Algeciras, José Ignacio Lan-
daluce, presidió ayer la in-
augurado del proyecto Zep-
pelin para producir 135.000
toneladas de hidrógeno ver-
de a partir de aguas residua-
les.  Zeppelin es una iniciati-
va encabezada por Aqualia
y compuesta por siete em-
presas de la cadena de valor
del hidrógeno en España
–Repsol, Naturgy, Redexis,
Reganosa, Norvento, Perseo
y Técnicas Reunidas– que
cuenta con 4,23 millones de
subvención del Estado para
una inversión total de 7,1 mi-
llones en el marco de la con-
vocatoria 2021 del Programa
Misiones, Ciencia e Innova-
ción, acogidas al Plan de Re-
cuperación.

Este proyecto se realiza en
la Estación Depuradora de
Aguas Residuales Isla Ver-
de, ubicada en el puerto ¡,
donde se han instalados va-
rios pilotos innovadores de
producción de hidrógeno.

Algeciras ha sido elegida
como sede del proyecto por
estar directamente relacio-

nada con la presencia de
grandes industrias en la zo-
na como Acerinox, Viesco,
Air Liquide, Linde, además
de las compañías del puer-
to, como potenciales consu-
midores finales de hidróge-
no verde. De este modo, esta
actuación se pretende colo-
car a Andalucía como región
clave en la materia.

El alcalde dijo que este
proyecto no sería posible sin
la colaboración público-pri-
vada y el apoyo institucio-
nal del Ayuntamiento de Al-
geciras y de la Mancomuni-
dad, de la mano de Arcgisa”.

“Como dije en la presenta-
ción del proyecto en 2022,
no podemos conformarnos.
Es imprescindible que vaya-
mos más allá, que seamos
más ambiciosos, que siga-
mos explorando nuevas tec-
nologías que nos permitan
transformar los residuos en
recursos, como hace este
proyecto. Esta es la esencia
de la economía circular que
defendemos desde este
ayuntamiento”, señaló Lan-
daluce.

En marcha el
proyecto Zeppelin
de hidrógeno verde

Imagen de la presentación del proyecto. VIVA CG

TARIFA Iniciativa de la empresa Statkraft

Proyectan un
parque eólico,
con 60 millones
de inversión

Viva CG
TARIFA | La empresa energética
noruega Statkraft,  dedicada al
sector de las renovables de Eu-
ropa, ha anunciado que  avan-
za en la tramitación de un nue-
vo proyecto renovable en Tari-
fa. Se trata de un parque eóli-
co, denominado Arrebol, com-
puesto por 5 aerogeneradores,
con una potencia instalada de
36 MW y que conllevaría una
inversión de alrededor de 60
millones de euros.

Esta nueva instalación eóli-
ca estará acompañada de un
sistema de compensador sín-
crono, una tecnología innova-
dora que es capaz de estabili-
zar la red eléctrica y permitir la
integración de más energía re-
novable con garantía y seguri-
dad. En concreto, este parque
prevé la instalación de un com-
pensador síncrono de 20 me-
gavoltioamperios (MVA) capaz
de aportar 370 MVA.

Statkraft  asegura que dise-
ña este proyecto eólico en línea
con su compromiso de preser-
var tanto el entorno natural
donde se ubican sus instala-
ciones renovables, como de
impactar de forma positiva en
el territorio y las comunidades
locales, priorizando las contra-
taciones locales y las compras
a empresas de la zona durante
las fases de construcción, ope-
ración y mantenimiento.

La empresa ha manifestado

ANUNCIO___Se llama Arrebol y estará
compuesto por cinco  aerogeneradores

que desde el punto de vista
ambiental, el proyecto incluye
medidas preventivas para la
protección de la avifauna, co-
mo son la instalación de siste-
mas de detección automática y
paradas preventivas, análisis
espacio-temporal de los perio-
dos migratorios y diseño de
protocolos de parada selectiva
de los aerogeneradores. Ade-
más, de la aplicación de la ins-
trucción técnica de vigilancia
ambiental en Andalucía, con
una supervisión desde el ama-
necer hasta el ocaso durante
todos los días del año con vigi-
lantes ambientales contrata-
dos en el territorio.

Asimismo, se incluirán me-
didas correctoras para la pro-
tección de quirópteros, como
paradas preventivas de aero-
generadores en noches con
vientos de baja velocidad, cu-
ya efectividad han demostrado
varias publicaciones científi-
cas. En este sentido, Statkraft
ha realizado un estudio en pro-
fundidad, realizado por cientí-
ficos expertos y autorizado por
la Dirección General de Políti-
ca Forestal y Biodiversidad de
la Junta de Andalucía, para co-
nocer el comportamiento de la
colonia de murciélago ratone-
ro mediano (Myotis Blythii)
mediante el radio marcaje de
varios individuos para conocer
el uso del espacio que hacen
estos mamíferos del entorno.
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AYUNTAMIENTO La alcaldesa Pilar Miranda hace balance de sus dos primeros años de mandato

La alcaldesa de Huelva durante el desayuno informativo celebrado este jueves. AYTO

Virginia González
HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, ha hecho
este jueves balance de sus pri-
meros dos años de mandato
en un desayuno con los me-
dios de comunicación en el
que ha hecho varios anuncios,
pero sin duda, el más destaca-
do, por el impacto que tendrá
en la ciudad, es el inicio de las
obras de urbanización del En-
sanche Sur.

Según ha detallado el pri-
mer teniente de alcalde de Ur-
banismo y portavoz del equipo
de Gobierno, Felipe Arias, el
agente urbanizador lleva ya
meses con los trabajos pre-
vios, como retirada de escom-
bros y labores topográficas, y
ahora ya ha iniciado las obras
como tal, que comienzan con
la construcción de un primer
vial desde la avenida Villa de
Madrid hacia la nueva rotonda
que se construirá en el entorno
del Punto, junto a la futura
Ciudad de la Justicia.

Se trata de un nuevo vial
que irá en paralelo a la aveni-
da de Italia y por donde se des-
viará su tráfico para acometer
también la remodelación de
esta avenida.

Según ha adelantado Arias,
el nuevo vial estaría listo “an-
tes de dos años”, abriendo la
puerta a la “gran transforma-
ción” de la avenida de Italia,
donde se ejecutará el proyecto
resultante del concurso de ide-
as, para el que  ya se ha consti-
tuido el jurado.

La idea es tener el proyecto
licitado para, cuando termi-
nen las obras del nuevo vial,
iniciar las de la avenida de Ita-
lia, que pasará “de calle trase-
ra, a portada de Huelva”.

Para el equipo de Gobierno,
el inicio de las obras de urba-
nización del Ensanche Sur su-
pone un antes y un después,
supone poner fin a un “desblo-
queo” de “más de una década”
y supone la expansión de la
ciudad y una gran oportuni-
dad. 

Así, Arias ha destacado que
el Ensanche Sur tendrá un im-

las nuevas zonas de expan-
sión en los próximos años”, en
concreto en San Antonio Mon-
tija.

Además, ha anunciado que
“la semana pasada firmamos
un convenio con la Consejería
de Fomento para la construc-
ción de 11 viviendas adapta-
das para personas con proble-
mas de movilidad. Son las pri-
meras viviendas sociales que
se construyen en Huelva en 20
años”. 

Más anuncios
La alcaldesa también ha
anunciado que la inaugura-
ción de la reforma del Mercado
de San Sebastián será inaugu-
rada antes de las Fiestas Co-
lombinas, así como ha señala-
do que el Plan de Asfaltado,
que afectará a 14 barriadas de
la capital, comenzará en julio,
toda vez que ha destacado que
antes de que finalice 2025 es-
tán previstas distintas inter-
venciones como la rehabilita-
ción de todo el entorno del tra-
mo de tierra del Muelle del
Tinto para complementar los
trabajos de unión que lleva el
Puerto.

Asimismo, ha explicado
que “en las próximas sema-
nas” se aprobará un proyecto
“de medio millón de euros”

para “renovar, mejorar y mo-
dernizar 18 parques infantiles
en todas las barriadas de Huel-
va”. Un trabajo que comenza-
rá con el Parque Robinson y
que “seguirá porque el com-
promiso es renovar todos los
parques infantiles”.

De otro lado, ha subrayado
que antes que finalice 2025 es-
tán previstas distintas inter-
venciones en la capital, como
la renovación las medianas y
rotondas en Marismas del Pol-
vorín; la eliminación y mejo-
ras de espacios en Verdeluz; y
la renovación de espacios ver-
des en Nuevo Parque.

En cuanto a Cultura, ha su-
brayado que estos últimos 12
meses “han sido muy inten-
sos” con “la recuperación des-
pués de 20 años de Santa Fe o
la reforma de la Plaza de San
Pedro”. 

En este sentido, la alcaldesa
ha anunciado que el siguiente
paso “será la puesta en valor
de los restos arqueológicos de
San Pedro de manera definiti-
va” ya que “el proyecto ya ha
recibido el visto bueno de la
Comisión de Patrimonio para
su licitación y ejecución”.

De otro lado, la alcaldesa ha
destacado la puesta en mar-
cha de una oficina de asisten-
cia antiokupa. “Sabemos que

es un problema que preocupa
a muchos vecinos, que se da
en sitios muy puntuales de la
ciudad pero que causa focos
de inseguridad en aquellos ba-
rrios donde hay edificios oku-
pados”, ha manifestado.

En este punto, ha remarca-
do que “si bien se trata de una
competencia de la subdelega-
ción del Gobierno y la Policía
Nacional”, el Ayuntamiento
“estará al lado de sus vecinos
con una oficina que dará asis-
tencia legal y orientación tan-
to a propietarios como vecinos
para erradicar los focos de
okupas en Huelva”.

La alcaldesa ha anunciado
también que antes de que fina-
lice el año se llevará a pleno
una ordenanza que regule la
pirotecnia en la capital, así co-
mo entrará en vigor la orde-
nanza que regulará el uso de
patinetes eléctricos, “una de-
manda de todos los ciudada-
nos para mejorar la circula-
ción y convivencia”.

Para finalizar, y en respues-
ta a una pregunta de los me-
dios, Miranda ha manifestado
que le pondría “un notable” a
la gestión municipal en sus
dos años de Gobierno, seña-
lando que son conscientes de
que “queda mucho por ha-
cer”.

Comienzan las esperadas obras
de urbanización del Ensanche
PLAZOS___Estarán “antes de
dos años”, dando paso a la
reforma de avenida de Italia

MÁS___El Mercado de San
Sebastián abrirá en verano y el
Plan de Asfaltado, en julio

SAN PEDRO___Patrimonio da el
visto bueno a la puesta en valor
de los restos arqueológicos

pacto de inversión de 1.000
millones de euros en la ciu-
dad, teniendo en cuenta que
se van a construir 3.200 vivien-
das, el proyecto de la nueva se-
de de la Diputación de Huelva,
la Ciudad de la Justicia, la nue-
va residencia, el nuevo club
del Recreativo de Tenis o el
nuevo recinto colombino, to-
do en un área de 120 hectáre-
as. “Es la mayor inversión de la
ciudad en décadas”, ha desta-
cado el concejal.

Urbanismo y vivienda
Siguiendo con el urbanismo,
la alcaldesa ha destacado que
“nuestra ciudad se encuentra
en una transformación urba-
nística, económica, cultural y
social sin precedentes, que tie-
ne entre sus grandes objetivos
el abrazo definitivo de Huelva
con su ría. Vamos a saldar una
deuda urbanística histórica,
una demanda de los onuben-
ses”.

Miranda ha recordado cómo
“en estos meses hemos reacti-
vamos obras que encontra-
mos paradas, rehecho proyec-
tos que no querían los vecinos
como San Pedro o La Merced
para construir la Huelva del
futuro desde el consenso y el
diálogo. Hemos desbloqueado
otros que llevaban años aban-
donados en un cajón como
San Antonio Montija y trazado
la hoja de ruta para la Huelva
de las próximas décadas”. 

Al respecto, ha anunciado
que en las próximas semanas
se demolerá el antiguo merca-
do de La Merced, acondicio-
nando el espacio como zona
de aparcamientos hasta que se
haga un proyecto definitivo.
Además, “es inminente” el co-
mienzo de los trabajos del
gran aparcamiento gratuito en
Cardeñas para la barriada y La
Orden en colaboración con Di-
putación. 

En materia de vivienda, Mi-
randa ha resaltado que la
transformación urbanística de
la ciudad “nos permitirá la
construcción de 1.000 vivien-
das de Protección Oficial en

Inaugurada 
la ampliación
de los
depósitos de
cola del Odiel

HUELVA | El consejero de Agricul-
tura, Pesca, Agua y Desarrollo
Rural, Ramón Fernández-Pa-
checo, ha inaugurado este jue-
ves las obras para el aumento
de la capacidad de los depósi-
tos reguladores de cola del Si-
fón del Odiel, declarada de in-
terés de la Comunidad en 2020,
y en la que se han invertido cer-
ca de 20 millones de euros.

Según ha indicado la Junta,
durante el acto de inaugura-
ción, en el que también ha par-
ticipado la alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, el consejero
ha destacado que el Gobierno
andaluz “cumple con la pala-
bra dada” respecto a una de
“las grandes actuaciones de
Andalucía en materia hidráuli-
ca, como es ésta”.

A los dos depósitos regula-
dores construidos a finales de
los años 60, con capacidad de
120.000 metros cúbicos entre
los dos, se suman ahora 80.000
metros cúbicos más, gracias a
la construcción de un nuevo
depósito contiguo a los actua-
les e interconectado con éstos,
sumando 200.000 metros cúbi-
cos de capacidad en total.

“Esta actuación no solo me-
jorará el abastecimiento local,
sino que fortalecerá una in-
fraestructura clave para el cre-
cimiento económico del área
metropolitana de Huelva”, ha
señalado el consejero de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Desarro-
llo Rural. 

Se trata además de “una
obra vital” para el almacena-
miento de agua en la provincia
de Huelva que “evitará un posi-
ble desabastecimiento en caso
de avería del sifón del Odiel”, lo
que supondría “graves pérdi-
das económicas al Polo Indus-
trial, a los regantes de Palos y
Moguer, al Puerto de Huelva, a
la población del Condado de
Huelva y a la costa sur oriental
de esta provincia.

El consejero ha defendido
también que, en el marco de es-
te proyecto, el Gobierno anda-
luz asumió “un importante
compromiso” con el Ayunta-
miento de Huelva de cara a “ga-
rantizar la integración plena de
la infraestructura en su entor-
no urbano y social”. Y para
ello, se ha soterrado el nuevo
depósito, lo que ha permitido
la continuidad del parque pú-
blico de El Torrejón como espa-
cio de uso ciudadano.

AGUA



POBREZA Más de 17.300 personas se beneficiaron en 2024 del trabajo que realiza la entidad

Huelva  |

HUELVA | Más de 17.300 personas
se beneficiaron en 2024 del tra-
bajo que realiza Cáritas Dioce-
sanas en Huelva, de las cuales
1.104 fueron personas sin ho-
gar, lo que supone “un aumen-
to en todos los proyectos de
atención” a este colectivo. Ade-
más, han sumado 352.210 aten-
ciones, lo que supone que las
personas con las que trabaja
son atendidas “un 60% más”.

Son algunos datos que se
desprenden de la Memoria Ge-
neral 2024, un documento que
recoge la realidad del trabajo de
la entidad y que supone una ra-
diografía “muy real” de la si-
tuación de la Diócesis de Huel-

va y que ha sido presentada por
la directora de Cáritas Diocesa-
na de Huelva, María Macías,
junto con José Antonio Sosa,
delegado diocesano y Auxilia-
dora López, secretaria de Cári-
tas, según ha indicado la enti-
dad en una nota de prensa.

De este modo, Cáritas Dioce-
sana de Huelva atendió en 2024
a 8.994 personas, es decir,
aquellas que acuden a la enti-
dad y que podrían formar parte
de procesos de acompaña-
miento y participación. Por otro
lado, hay que cuantificar a las
personas beneficiadas de su la-
bor, que son aquellas que sin
acudir directamente a Cáritas

se ven beneficiadas por la ac-
ción que recibe algún miembro
de la familia, que este año han
sido 17.382 personas.

Desde Cáritas Diocesanas
han subrayado que las perso-
nas se están encontrando “una
gran dificultad a la hora de en-
contrar vivienda”, lo que provo-
ca que “la estancia en nuestros
recursos se esté alargando”.

Al respecto, Cáritas atendió a
1.103 personas sin hogar a tra-
vés del Centro de Día Puertas
Abiertas y las diferentes casas
de acogida. Desde el programa
de atención a personas migran-
tes se ha atendido un total de
295 personas por las diferentes

zonas de la provincia.
Por ello, el pasado año estu-

vo marcado por “un aumento
de personas” beneficiadas y
atenciones en todos los proyec-
tos de atención dedicados a
personas en situación de sin
hogar, tanto en los servicios de
reducción de daños como en
los recursos residenciales.

No obstante, según han re-
marcado desde la entidad, esta
subida “no es ocasional”, ya
que en los últimos años vienen
observando “un aumento sig-
nificativo en el número de per-
sonas en situación de sin hogar
que se atienden desde el Centro
de Día ‘Puertas Abiertas”.

Cáritas detecta un “aumento”
de las personas sin hogar

AGUA Está a la espera del Gobierno

HUELVA | El consejero de Agri-
cultura, Pesca, Agua y Des-
arrollo Rural, Ramón Fernán-
dez-Pacheco, ha asegurado
este jueves que la Junta está
“en disposición de firmar ya
el protocolo” sobre la presa de
Alcolea de Huelva, “cuando
el Ministerio de Transición
Ecológica y Reto Demográfico
quiera” para “asumir la fina-
lización de esa obra y comen-
zarla lo antes posible”.

Así lo ha manifestado el
consejero durante la inaugu-
ración de la ampliación de los
depósitos de cola del Sifón
del Odiel en la capital, en el
que ha indicado que llevan
varios meses “trabajando y
negociando” con el Miteco
para “desbloquear la finaliza-
ción de la presa de Alcolea”
que el Gobierno de España
“dejó sin hacer desde hace ya
tanto tiempo”.

Por ello, ha asegurado que
la Junta está “en disposición”
para firmar el protocolo
“cuando el Ministerio quie-
ra”, para “asumir la finaliza-
ción de esa obra y comenzarla
lo antes posible”, por lo que
espera que el Miteco “respon-
da pronto”.

“Esperemos que el Ministe-
rio nos conteste rápido, que
tengamos muy buenas noti-
cias, que podamos desblo-
quear ese convenio, ponernos
manos a la obra y dar por ce-
rrado de una vez por todas ese
capítulo del que tantas pági-
nas, tantos minutos de radio
y televisión se ha dedicado en
esta provincia, que es la fina-
lización de una vez por todas
de la presa de Alcolea”, ha en-

fatizado.
Asimismo, el consejero ha

señalado que la presa de Al-
colea, una vez finalizada,
“puede suponer un nuevo
aporte de más de 200 hectó-
metros cúbicos para la pro-
vincia”. 

“Estamos hablando, sin lu-
gar a dudas, de una actuación
estratégica”, ha remarcado.

Por otro lado, el consejero
ha señalado que el acuerdo
de Alcolea supone que el Mi-
nisterio “se tiene que hacer
cargo de una serie de infraes-
tructuras que no contaban en
su planificación a cambio del
desembolso que la Junta va a
hacer para financiar el cien
por cien de la finalización de
la presa”.

“Nuestra intención es la fir-
ma de un protocolo que nos
permita crear una comisión
para determinar cuáles son
esas obras. Aquí lo importan-
te es que todo el mundo cum-
pla con Huelva. Si todo el
mundo cumple, Huelva no va
a tener problemas de agua,
porque aquí, afortunadamen-
te, llueve”. 

Al respecto, el consejero ha
destacado que “el nivel de
pluviometría es lo suficiente-
mente intenso como para que
una vez que tengamos las in-
fraestructuras, no las que nos
inventemos, sino las que se
han prometido durante los úl-
timos 20 años, Huelva no va a
tener problemas de agua y
desde luego que a nadie le
quepa duda que lo que com-
pete a la Junta de Andalucía
nuestra parte va a estar he-
cha”.

La Junta, dispuesta a
“firmar ya” el acuerdo
de la presa de Alcolea

HUELVA | Los artistas María Terre-
moto, Jesús Corbacho, Mari Án-
geles Cruzado, Juan Tomás de
la Molía y Álvaro Mora serán los
protagonistas de la 51 edición
del Festival de Cante Flamenco
de Moguer que se celebrará el 12
de julio en la Caseta de la Peña
de Cante Jondo, Recinto Ferial
‘La Parrala’, a partir de las 22.30
horas. Organizado por la Dipu-
tación de Huelva, el Ayunta-
miento de Moguer y la Peña de
Cante Jondo de Moguer, el festi-
val “se consolida como una de
las grandes cita del flamenco
en la provincia”.

FLAMENCO El Festival se celebrará  el 12 de julio en la Caseta de la Peña de Cante Jondo

Jesús Corbacho
y María
Terremoto, 
en Moguer

Presentación del cartel del Festival de Cante Flamenco de Moguer. VH

FIESTAS Los cultos en la Catedral continuarán viernes y sábado y el domingo el obispo presidirá una misa estacional

La procesión del Corpus recorre por vez
primera la remodelada plaza de La Merced
HUELVA | La procesión del Cor-
pus Christi en Huelva ha deja-
do este año una imagen nue-
va, la de su paso por la remo-
delada plaza de La Merced a
su salida de la Catedral. 

El templo catedralicio lucía
este jueves especialmente
embellecido con un arco de
flores en su pórtico central,
mientras un manto de romero
dibujaba el recorrido de la

procesión desde el porche
hasta el límite de la plaza.

Desde allí, el paso de la
Custodia del Corpus, escolta-
do por una numerosa comiti-
va de niños de comunión y re-
presentantes de numerosas
hermandades, avanzó por la
calle Vázquez Limón hasta
Méndez Núñez, para seguir
por el lateral de la Parroquia
de la Purísima Concepción y

adentrarse por el pasaje de
Mora Claro, para regresar por
San José hasta llegar de nue-
vo a la plaza de La Merced y a
la Catedral. A lo largo del re-
corrido, altares y balcones
adornados recibieron al paso
del Santísimo.

Los cultos en la Catedral
continuarán el viernes y el sá-
bado a las 20.00 horas con el
segundo y el tercer día del tri-

duo eucarístico, respectiva-
mente.

Por su parte, el domingo, a
las 12.00 horas, el obispo de
Huelva, monseñor Santiago
Gómez, presidirá en la festivi-
dad del Corpus una misa esta-
cional y posteriormente se re-
alizará una procesión claus-
tral por las naves de la Cate-
dral de La Merced con el San-
tísimo Sacramento. Procesión del Corpus Christi, este jueves en Huelva. VGPALACIOS
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JAÉN  |
METEOROLOGÍA Hoy se mantiene el aviso naranja por calor en las zonas de el Valle del Guadalquivir, Sierra Morena y El Condado

Jaén sufre una noche tropical con
temperaturas mínimas de 25,8 grados

Esperanza Calzado
JAÉN | La capital jiennense ha
vivido una madrugada sofo-
cante este jueves, con una
temperatura mínima de 25,8
grados centígrados registra-
da a las 7:00 horas, según da-
tos de la Agencia Estatal de
Meteorología (Aemet). 

Esto es lo que se considera
una noche tropical o tórrida,
ya que se supera el umbral
del sueño, establecido en 24
grados.

El escaso descenso térmi-
co, de apenas seis grados, ha
complicado el descanso de
los jiennenses, con termóme-
tros que a medianoche mar-
caban 32 grados y no bajaron
de los 30 hasta las 4:00 horas,
cuando se registraron 29,7
grados. A las 8:00 horas, la
temperatura ya comenzaba a
subir, alcanzando los 26,1
grados.

La capital jiennense se si-
túa así entre las ciudades an-
daluzas con mínimas más al-
tas, solo superada por puntos
como Osuna (26,4 grados a
las 6:00) o las estaciones de

Sevilla Aeropuerto y Tablada
(26 grados). 

Es más, la noche del miér-
coles al jueves fue la sexta

Imagen de una mujer refugiándose del calor. VIVA JAÉN

A LA CABEZA___la capital jiennense se coloca así entre las ciudades andaluzas con mínimas más altas, solo superada
por puntos como Osuna (26,4 grados a las 6:00) o las estaciones de Sevilla Aeropuerto y Tablada (26 grados)

se mantiene el aviso naranja
por calor en las zonas de el
Valle del Guadalquivir, Sierra
Morena y El Condado. El las

sierras de Cazorla y Segura, la
advertencia es de nivel amari-
llo, por máximas superiores a
38 grados.

ciudad española más caluro-
sa, según los registros de la
Aemet.

Mientras tanto, este viernes

Ante este panorama, el ser-
vicio de emergencias 112 insta
a la población a extremar la
prudencia debido a la am-
pliación del aviso naranja por
altas temperaturas, que se
mantendrá al menos hasta el
viernes en varias comarcas de
la provincia. La previsión es
superar los 40 grados, como

El escaso descenso
térmico, de apenas seis
grados, ha complicado
el descanso de los
jiennenses

ha pasado en los últimos dí-
as.

La Aemet advierte que a lo
largo de este mes de junio las
temperaturas están siendo
más altas de lo normal de for-
ma constante, salvo un par de
días. El calor intenso tanto de
día como de noche probable-
mente continúe hasta fin de
mes.

GALARDÓN El colectivo que preside Francisco Javier Fernández recibe el premio de ‘Excelencia turística’ por parte de la Consejería de Turismo

FRAN CANO | Aliento para un co-
lectivo que lleva más de me-
dio siglo dinamizando la eco-
nomía de la provincia. La
Asociación Provincial de
Agencias de Viajes de Jaén ha
sido reconocida en los pre-
mios Andalucía de Turismo
2025, que concede la Junta de
Andalucía.

El colectivo que preside
Francisco Javier Fernández
sale reforzado al vencer en la
categoría Excelencia turística
de. instituciones, asociacio-
nes o fundaciones. “Es el re-
conocimiento al servicio que
hacemos desde hace más de
50 años en favor de los jien-

nenses y de las necesidades
de las empresas”, valora Fer-
nández en declaraciones a es-
te periódico.

La alegría conecta con uno
de los momentos clave para el
sector, la llegada del verano.
De acuerdo con las previsio-
nes que traslada la asocia-
ción, el estío de 2025 será
igual o incluso mejor que los
dos anteriores.

“Vamos camino a un tercer
año de récord, porque se nota
que la pandemia supuso un
punto de inflexión: la gente
ha fijado el viajar como algo
prioritario”, razona Fernán-
dez.

La bonanza del sector tam-
bién es palpable en la capital
y en la provincia de Jaén, don-
de el turista extranjero pro-
viene principalmente de paí-
ses cercanos de la UE (Alema-
nia o Italia) y también seduce
el destino a los americanos.
“Les encanta visitar las alma-
zaras, catar el nuestro oro lí-
quido, disfrutar del turismo
verde y de los paisajes natura-
les del paraíso interior”, ana-
liza.

La cumbre mundial de
noviembre
Una de las fechas claves para
el turismo será la celebración

de la Cumbre Mundial de Aso-
ciaciones de Agencias de Via-
jes, que tendrá lugar en el
Santo Reino desde el 5 hasta
el 7 de noviembre. 

La previsión es que se den
cita profesionales del ámbito
de hasta 64 países, de manera
que el interés es máximo para
el colectivo jiennense, que
podrá compartir experiencias
con agentes de todo el mun-
do. 

El evento está respaldado
por La Confederación Espa-
ñola de Agencias de Viajes, a
Federación Andaluza de
Agencias de Viajes, la Junta
de Andalucía, el Patronato de

El gran espaldarazo a la labor de la
Asociación de Agencias de Viajes

Responsables de las Agencias, en un evento anterior. VIVA JAÉN

Turismo de la Diputación de
Jaén y el Ayuntamiento.

“Las agencias de viaje son
dinamizadores de eventos
relacionados con la cultura,
el deporte, el ocio o el patri-
monio”, destaca Trino Martí-
nez, vicepresidente de la
Asociación Provincial de

Agencias de Viaje de Jaén.
Francisco Javier Fernán-

dez y Trino Martínez acumu-
lan décadas de trayectoria en
el sector, y ahora ven que un
nuevo tiempo cargado de bo-
nanza dibuja un escenario
halagüeño para los empresa-
rios. 
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Jaén  |

DEFENSA Es una herramienta esencial para aplicaciones militares y civiles

ESPERANZA CALZADO | El Cetedex
en Jaén avanza tras la licita-
ción de un simulador avanza-
do GNSS (Sistema Global de
Navegación por Satélite). Este
equipo, presupuestado en un
millón de euros, permitirá
testar y perfeccionar tecnolo-
gías de navegación para la in-
dustria de defensa y seguri-
dad. Según el INTA, el simu-
lador GNSS es una herra-
mienta de última generación
que optimizará el desarrollo
de sistemas de posiciona-
miento y navegación, esen-
ciales para aplicaciones mili-
tares y civiles.

El subdelegado del Gobier-
no en Jaén, Manuel Fernán-
dez, puso el foco en esta no-

vedad durante su interven-
ción en el XIII Congreso Pro-
vincial de UGT-FICA. “El Cete-
dex es una oportunidad única
para nuestra provincia”, afir-
mó. El proyecto, con una in-
versión inicial de 222 millo-
nes de euros, aspira a crear
hasta 2.600 empleos de alta
cualificación. El subdelegado
detalló que las obras mar-
chan según lo planeado: los
movimientos de tierra ya es-
tán completos, y el proyecto
del campus de pruebas avan-
zadas está en fase de redac-
ción. Además, más de 30 ini-
ciativas vinculadas al Cete-
dex están en diferentes eta-
pas de licitación, lo que refle-
ja el dinamismo del proyecto.

Fernández enfatizó el com-
promiso del Gobierno, a tra-
vés del Ministerio de Defensa
y el INTA, para que el primer
recinto esté listo para operar
lo antes posible. En este senti-
do, el INTA, que lidera técni-
camente el proyecto, también

trabaja en otras iniciativas es-
tratégicas, como el desarrollo
de sistemas de drones, tecno-
logías de ciberseguridad y
plataformas de simulación
avanzada, consolidando su
rol como referente en I+D pa-
ra la defensa.

El Cetedex avanza con la licitación de un
simulador GNSS por un millón de euros

SUCESOS Los agentes de la Policía Nacional encontraron 254 billetes falsos de 50 euros

ESPERANZA CALZADO | Agentes de
la Policía Nacional llevaron a
cabo una operación el pasado
5 de junio, alrededor de las
22:30 horas, en las vías del
tranvía de Jaén capital, que se
saldó con la detención de
cuatro personas y la incauta-
ción de 12.700 euros en bille-
tes falsificados. 

La intervención tuvo lugar
tras un aviso del 091, que
alertó sobre la presencia de
varios individuos en actitud
sospechosa en la zona.

Los agentes, pertenecien-
tes a la Brigada de Seguridad
Ciudadana, acudieron al lu-
gar y interceptaron un vehí-
culo donde, al parecer, se es-
taba realizando un intercam-
bio de billetes de curso legal
por moneda falsa. Tras identi-
ficar a los ocupantes e inspec-
cionar el vehículo, los agen-
tes encontraron 254 billetes
falsos de 50 euros.

Además, se procedió a la
incautación del vehículo uti-
lizado en la operación. Los
cuatro detenidos están pre-
suntamente implicados en el
intercambio ilícito, y la Poli-
cía Nacional continúa investi-
gando para esclarecer el ori-

Imagen de archivo de las vías del tranvía. ESPERANZA CALZADO

Cuatro detenidos en Jaén con
12.700 euros en billetes falsos
INTERVENCIÓN___Tuvo lugar tras un aviso del 091, que alertó sobre la
presencia de varios individuos en actitud sospechosa en las vías del tranvía

ejemplo, la Policía Nacional
desarticuló una imprenta
clandestina en la provincia,
parte de una red nacional que
distribuía billetes falsos de 10
y 20 euros a través de aplica-
ciones de mensajería instan-
tánea.

En esa operación, se detu-
vo a cuatro jóvenes, uno de
ellos de un municipio cerca-
no a Jaén capital, y se des-

gen de los billetes falsos y de-
terminar posibles vínculos
con otras actividades delicti-
vas.

La falsificación y dustribu-
ción de billetes no es un delito
nuevo en la provincia de Jaén,
donde las fuerzas de seguri-
dad han desmantelado varias
operaciones similares en los
últimos años. 

En noviembre de 2024, por

manteló otra imprenta en
Barcelona. 

La Subdelegación del Go-
bierno señaló que la red lleva-
ba cerca de un año operando
y distribuía moneda falsa por
toda España. 

Además, en aquel momen-
to se comenzaban a expandir
internacionalmente, utilizan-
do papel y tinta importados
de China.

AYUNTAMIENTO Por debajo de los 600 millones

ESPERANZA CALZADO | El Ayunta-
miento  ha valorado el Real
Decreto-Ley aprobado esta
semana por el Consejo de Mi-
nistros, que prevé un aumen-
to del 13,1% en las entregas a
cuenta del Estado para 2025,
hasta alcanzar los 43,1 millo-
nes de euros. Sin embargo,
estos fondos no llegarán a
Jaén si el Real Decreto no es
convalidado en el Congreso
de los Diputados, donde en la
última ocasión fue rechazado
por los votos en contra de PP,
Vox y Junts, con el conocido
decreto ómnibus.

Con los Presupuestos Ge-
nerales del Estado prorroga-
dos por segundo año conse-
cutivo, el Gobierno ya intentó
en enero ajustar el desfase,
pero el Congreso de los Dipu-
tados no convalidó la medi-
da. Así lo ha recordado el
concejal de Economía, Fran-
cisco Lechuga, que junto al
alcalde, Julio Millán, y la pri-
mera teniente de alcalde, Ma-
ría Espejo, ha hecho balance
de las útlimas acciones lleva-
das a cabo en materia econó-
mica. Lechuga ha destacado
que la deuda municipal se si-
túa por debajo de los 600 mi-
llones de euros.

El plazo medio de pago a
proveedores es de 245 días.
Pero confía en una reducción
significativa tras aprobar un
nuevo Plan de Pago que liqui-
dará 20,8 millones en 1.706
facturas. Además, anunció
que  los presupuestos de 2025
se llevará al pleno de julio, in-
corporando unos 7 millones
de euros de la liquidación de
la PIE de 2023. Conviene re-
cordar que el compromiso
inicial es que entrara en vigor
este mes.

Por su parte, Francisco Le-
chuga ha relatado que incre-
mentar en diez años el plazo
de devolución de deuda con
el Gobierno central supone
que la cuota anual de estas
devoluciones haya pasado de
los 14,2 millones el año pasa-
do a los 1,7 millones en este
2025. Es por ello que ha de-
mandado a la Junta una me-
dida similar con las deudas
que tiene contraídas con la
administración autonómica,
en este caso a 15 años que es
lo máximo que permite la
normativa.

El Ayuntamiento mantiene
una deuda con la Junta de
Andalucía de 13,2 millones de
euros, procedentes de un la-
do de la puesta a punto del
tranvía, una deuda que ya se
está liquidando por parte de
la Junta, “a razón de casi un
millón de euros anuales, en
un plazo de 10 años”. Lechu-
ga ha recordado que la preex-
plotación del tranvía “la está
pagando el Ayuntamiento
con esta deuda”, y todo ello,
“a pesar de que la Junta está
cobrando doble este importe,
puesto que ya ingresó en la
caja única más de 4,6 millo-
nes de euros del Estado que
destinó una subvención fina-
lista de Fondos Europeos”.

Tranvía
Sobre esta situación del tran-
vía de Jaén, la primera te-
niente de alcalde y concejal
de Presidencia y de Cultura,
María Espejo, ha lamentado
la falta de compromiso de la
Junta de Andalucía con la
ciudad de Jaén, “y es lo que
está ocurriendo con la puesta
en marcha del Sistema Tran-
viario. El Ayuntamiento está
pagando los 9,3 millones de
euros para el tranvía mien-
tras que a la Junta de Andalu-
cía le pedimos que cumpla
con sus obligaciones y no lo
hace. Desde el equipo de go-
bierno, y en concreto desde
JM+ hemos venido a trabajar
para traer inversiones, para
traer trenes, para mejorar las
instalaciones eléctricas y
mientras eso se esté cum-
pliendo por parte del Gobier-
no de España, seguiremos
apoyando a este equipo de
gobierno”.

Espejo ha incidido en que
la Junta “y el PP se compro-
metieron en un pacto ante
notario, y así estaba recogido
entre las 101 medidas, en que
a finales de 2024 o principios
de 2025 sería la puesta en
marcha del tranvía. Mi sensa-
ción es que la Junta de Anda-
lucía quiere hacer coincidir la
puesta en marcha del tranvía
con las elecciones andaluzas
y que no están priorizando
los intereses de la ciudad, si-
no los intereses partidistas.
En Jaén necesitamos y de-
mandamos actuaciones rápi-
das y no solo electoralistas”.

Pendientes de la
convalidación de
fondos estatales 
para aliviar la deuda 
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Abraham Ceballos

Echo Valley es el nombre de la
granja ecuestre que gestiona la
protagonista de la película, Ka-
te (Julianne Moore). Consterna-

da aún por su reciente viudez, agobia-
da por la falta de fondos para afrontar
las reformas necesarias y superada
por los problemas constantes que se le
presentan por parte de una hija drogo-
dependiente y desaseada, su vida es
dolor y lucha continua desde la in-
mensa soledad de un rancho que es su
único contacto con el proyecto de vida
que decidió emprender varias décadas
atrás y que actualmente naufraga sin
más asidero que el de su antiguo ex-
marido y la irremediable obligación de
levantarse a diario para impedir que
todo se desmorone definitivamente. 

Echo Valley arranca, pues, bajo la
esencia del drama, sostenida por la in-
mensa entrega de una actriz prodigio-
sa, capaz de transmitir con él gesto y la
mirada por dónde atraviesa la existen-
cia de su personaje en todo momento.
Todo es brillo y naturalidad en la ma-
yoría de los trabajos que viene asu-
miendo desde que la descubrimos ha-
ce ya tres décadas, y aquí se basta para
guiarnos a través de una historia de
sufrimiento, que, en realidad, va de al-
go más. En primer lugar porque, me-
diada la película, la historia da un giro
para convertirse en un thriller, en una
película de suspense; pero, más aún,
porque ese giro le permite abordar el
auténtico trasfondo del filme, el que
nos conduce hacia la necesidad del
compromiso para hacer frente a las ad-
versidades y, más aún, a la unión en
torno a ese compromiso en favor de un
interés común.

Y ese compromiso, esa unión y ese
interés común tiene un enfoque más

que evidente en el desarrollo de la his-
toria, ya que apunta directamente al
del colectivo LGTBI, que es a quien di-
rige su mensaje o sobre quien debe
perdurar el mensaje, como pone de
manifiesto el plano final de la pelícu-
la, el que enfrenta a su protagonista a
una nueva encrucijada.

Michael Pearce, en su primer traba-
jo para Hollywood, lo cuenta con sol-
vencia, e incorporando en la ecuación
a otra actriz -eterna secundaria- de
facciones afiladas y notable presen-
cia, Fiona Shaw, junto a la que Moore
establece esa alianza que pone de rele-
vancia ese apoyo mutuo que hace po-
sible el seguir adelante en el día a día,
y sobresalir y exponerse pese a la ad-
versidad del entorno.

Producida por Ridley Scott, el otro
gran atractivo de la película es la pre-
sencia de la nueva gran estrella de
Hollywood, Sidney Sweeney, en un

Todo es una lucha constante

Julianne Moore junto a Sidney Sweeney en un papel dramático y desaseado bastante alejado de sus últimos trabajos. APPLE TV

papel muy alejado de sus últimos éxi-
tos a partir de un papel valiente, por lo
poco favorecedor, y que le permite
abordar también su faceta dramática y
ampliar sus registros de cara a futuros
proyectos.

Echo Valley funciona mejor como
drama que como thriller -hay situacio-
nes poco verosímiles-, pero también es
cierto que es el segundo género el que
reaviva el interés de la historia y hace
más aceptable y atractiva la película,
más allá de su evidente guiño a la co-
munidad LGTBI, que es donde en rea-
lidad sitúa su marco referencial. 

Extra  | Pantallas

LA CRÍTICA DE LA SEMANA Julianne Moore es el principal sostén de este atractivo drama reconvertido en thriller

DE FONDO___Producida por Ridley Scott, ‘Echo Valley’ va de una madre atormentada por su
viudez y una hija descarriada, pero habla del compromiso y la necesaria unión de las mujeres

Notas al
margen

7 TV | La programación cine-
matográfica de 7 TV para este
fin de semana arranca este
viernes en la sobremesa con
Esperanza y gloria, un nota-
ble drama de John Boorman
sobre la infancia de un niño
británico en plena II Guerra
Mundial. El sábado, a las 16
horas, otra excelente película
británica, Una habitación
con vistas, basada en la nove-
la de E.M.Foster. Por la noche,
La carta del Kremlim, cine de
espías en plena guerra fría
bajo la dirección de John Hus-
ton. Y el domingo, a las 16 ho-
ras, dentro del ciclo dedicado
a Audrey Hepburn, Una cara
con ángel, musical de Stanley
Donen junto a Fred Astaire.

ESTRENO
Danny Boyle vuelve a
su universo zombie
■ Jodie Comer y Aaron Taylor-
Johnson conforman, junto al
joven actor Alfie Williams, la
familia protagonista de 28
años después, el regreso de la
apocalíptica saga la gran
pantalla que, de nuevo con el
dúo creativo del filme origi-
nal, el legendario director
Danny Boyle y el guionista
Alex Garland, se estrena este
viernes 20 de junio en cines.
Un filme que pretende ser el
inicio de una nueva trilogía:
su continuación rodada por
Nia DaCosta, ya ha sido filma-
da.

CINE EN CASA
El mejor cine del fin
de semana en 7 TV

28 AÑOS DESPUÉS

ESTRENOS DE LA SEMANA 

■ Casi 30 años
después de que un
virus de rabia
escapara de un
laboratorio, algunos
sobrevivientes viven
bajo cuarentena,
adaptándose. Un
grupo se refugia en
una isla. Cuando uno
de ellos decide
explorar el continente, descubre secretos de
otros sobrevivientes.
Dirección: Danny Boyle
Reparto: Aaron Taylor-Johnson, Jodie
Comer, Alfie Williams, Ralph Fiennes

■ ECHO VALLEY            ★★✩✩✩
EEUU. ‘Echo Valley’. 104’   
Dirección: Michael Pearce
Reparto: Julianne Moore, Sydney
Sweeney, Domhnall Gleeson, Kyle
MacLachlan, Fiona Shaw 

PADRE NO HAY MAS QUE UNO 5

■ Algunos padres
experimentan la
angustia del “nido
vacío” cuando los hijos
empiezan a abandonar
el hogar, pero Javier
vive el caos del “nido
repleto”, con toda la
familia aún en casa y
sin intención de irse.
En esta última entrega
de Padre no hay más que uno, las situaciones
cómicas y entrañables se multiplican .
Dirección: Santiago Segura
Reparto: Santiago Segura, Toni Acosta, Leo
Harlem

BAJO UN VOLCÁN

■ Cuando Mario
Torres, capitán y piloto
militar, llega a Tenerife
la erupción del volcán
parece haber remitido.
Dani, una experta
vulcanóloga, teme una
reactivación violenta
inminente. Eso le lleva
a un conflicto con el
comité científico. Con
esa amenaza sobre el pueblo Garachico, el
amor y la pasión  nace entre ellos 
Dirección: Martín Cuervo
Reparto: William Levy, Maggie Civantos,
Adriana Torrebejano

VÍRGENES

■ Sevilla, 1968.
Honorio, Rafa y
Vicente están a punto
de cumplir los 20 y
sueñan con escapar de
su rutina. Al ver un NO-
DO sobre el boom
turístico en la Costa del
Sol, deciden viajar a
Torremolinos para
cambiar sus vidas y,
sobre todo, intentar perder la virginidad con las
suecas.  
Dirección: Álvaro Díaz Lorenzo
Reparto: Carlos Scholz, César Vicente, Xavi
Caudevilla, Natalia Azahara, Paco Tous 
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Partido suspendido en el 60’

BARCELONA. EFE | Lo que pudo ser
el culebrón del pasado verano
para el Barcelona, que el pro-
pio Nico Williams desactivó
con su continuidad en el Ath-
letic Club, tiene visos de que se
confirmará en este, después
de que todos los indicios con-
ducen a que el delantero pue-
de ser el próximo fichaje para
el equipo de Hansi Flick.

El presidente del Barcelo-

na, Joan Laporta, había adver-
tido hace unos meses que “los
trenes pasan una vez por la vi-
da” después de que Nico Wi-
lliams hubiera descartado fir-
mar por el club catalán el pa-
sado verano.

Pero algo ha cambiado y
mucho en la última semana.
Este miércoles Laporta, en una
reunión ante los senadores del
club, habló de que el Barcelo-

na estaba trabajando en la lle-
gada de “un jugador que ilu-
siona”.

Después ante los socios
más veteranos de la entidad
dio más detalles, al comentar
que el citado futbolista costa-
ba “alrededor de 60 millones
de euros”. La cláusula del de-
lantero del Athletic asciende a
58 millones de euros, según
distintas fuentes.

Nico Williams, cerca del BarçaMbappé con
gripe aguda
intestinal 

PALM BEACH (EE.UU.). EFE | El fran-
cés Kylian Mbappé, delantero
del Real Madrid, ha sido hos-
pitalizado por un cuadro agu-
do de gastroenteritis. Llevaba
días conviviendo con un pro-
ceso febril y no pudo jugaren
el debut del Real Madrid en el
Mundial de Clubescontra el Al
Hilal. “En los últimos dos días
ha estado mal, con un proceso
viral importante. Tenemos
que ver cómo va mejorando
día a día”, reconoció Xabi
Alonso. Sin Mbappé, el nuevo
técnico dio paso al canterano
Gonzalo García, quien anotó

un gol y fue elegido como me-
jor jugador del partido. El Real
Madrid entrenó ayer en Palm
Beach con la mirada puesta en
el segundo partido del grupo
H , fijado el domingo contra el
Pachuca.

Inter Miami 2
Oporto             1

Palmeiras 2
Al Ahly 0

BAJA MÉDICA___Es hospitalizado
tras días sufriendo un proceso febril

España
debuta con
victoria
aplastante en
el Eurobasket 

BALONCESTO (F) 

España 85
Reino Unido           70

REDACCIÓN. EFE | España consi-
guió su victoria número 100 en
un campeonato europeo tras
aplastar a Reino Unido, a la
que llegó a ganar hasta por 34
puntos, en su encuentro perte-
neciente al grupo D del Euro-
basket 2025, que se disputa en
Grecia, Italia, Alemania y Re-
pública Checa hasta el 29 de
junio. Las de Miguel Méndez
no mostraron piedad ante las
británicas, que llegaban al
duelo sin haber ganado ni un
solo encuentro de prepara-
ción, para iniciar con un triun-
fo su andadura en este campe-
onato mostrándose como un
bloque sólido y alejado de in-
dividualidades.

FÚTBOL Mundial de Clubes FÚTBOL FC Barcelona

LONDRES. EFE | Carlos Alcaraz,
primer favorito, se impuso a
Jaume Munar por 6-4, 6-7(7) y
7-5, y se situó en los cuartos de
final del torneo de Queen’s, en
Londres. El ganador de cinco
Grand Slams, flamante vence-
dor en Roland Garros, que tar-

dó tres horas y 26 minutos en
acabar con la resistencia del
jugador balear, se medirá en
cuartos de final con el ganador
del choque entre el estadouni-
dense Reilly Opelka y el fran-
cés Arthur Rinderknech.

El murciano, que ya ha me-

jorado el resultado del año pa-
sado, sobrevivió a uno de los
partidos más largos de la his-
toria del torneo y logrando su
mejor racha personal con
quince triunfos seguidos. Has-
ta ahora su tope era catorce.

“No me creo que esté aquí”,
manifestó el murciano tras un
encuentro brutal y en el que
remontó un 2-4 en contra en el
tercer set. “No me rendí”, aña-
dió, después de dejar en el ca-
mino a un espectacular Mu-
nar.

Alcaraz sufre ante Munar
para avanzar a cuartos

TENIS Torneo de Queen’s

DEPORTES |



Isco Alarcón en el Málaga. ARCHIVO

P. G. C.
SEVILLA | El Real Betis Balom-
pié ha cerrado con el Málaga
CF el cuarto amistoso de pre-
temporada. El club verdiblan-
co disputará el renacido Tro-
feo Costa del Sol en su edición
número 35 el próximo sábado
9 de agosto a las 20:30 en el
estadio de La Rosaleda.

Un estadio que seguro trae
buenos recuerdos a personas
como Isco Alarcón o Manuel
Pellegrini. Tanto el malague-
ño como el chileno vivieron
allí los mejores años del club
blanquiazul, llegando inclu-
so a unos cuartos de final de
la Champions League contra
el Borussia Dortmund.

El club heliopolitano juga-
rá contra este equipo de LaLi-
ga Hypermotion una semana
antes de comenzar su compe-
tición ligera, que será el fin de
semana del 17 de agosto. Un
encuentro que ha venido bien
desde el punto de vista de la
cercanía, ya que la última fa-
se de la preparación para la
próxima temporada la harán
en Marbella.

De esta manera se va am-
pliando la lista de amistosos
veraniegos. El combinado de
las trece barras también parti-
cipará en el tercer Trofeo
Puertas de Córdoba, el próxi-
mo 25 de julio en el Nuevo Ar-
cángel, para posteriormente
viajar a Inglaterra y enfren-
tarse al Coventry City, el 30 de
julio, y al AFC Sunderland, el
2 de agosto.

La última parada de la pre-
temporada será en el Paseo
de Martiricos, un lugar donde

la estrella del Betis, Francisco
Román Alarcón Suárez, dis-
frutó muchas noches sobre el
césped, como aquella contra
el Porto en octavos de la Liga
de Campeones cuando marcó
un golazo y dio una asistencia
desde un saque de esquina
para pasar a la siguiente ron-
da.

El de Arroyo de la Miel estu-
vo entre 2011 y 2013 vistiendo
la camiseta del Málaga, perío-
do en el que jugó 82 partidos,
marcó 17 goles y dio 10 asis-
tencias. Una estancia pareci-
da a la de Pellegrini, que llegó
un poco antes (2010) y se fue a
la vez que el mediapunta. El
Ingeniero venía de una breve
aventura con el Real Madrid y
con los boquerones disputó
129 partidos, de los que ganó
53 de ellos.

La lista de jugadores que
han vestido ambas camisetas
es bastante larga: Diego Llo-
rente, Fornals, Joaquín, Ru-
bén Castro, Roque Santa
Cruz, Juanmi, Contreras,
N’Diaye y otros muchos más.

Manuel Pellegrini e
Isco volverán a La
Rosaleda en agosto

REAL BETIS XXXV Trofeo Costa del Sol 

Del Nido y su lío con el
presidente de las peñas

José María del Nido Carrasco, presidente del Sevill Fútbol Club, sentado en rueda de prensa. PEDRO GONZÁLEZ

Pedro G. Chía
SEVILLA | José María del Nido
Carrasco habló de muchos te-
mas en su rueda de prensa del
pasado miércoles: anunció
que Caparrós iba a ser el pri-
mer presidente de honor del
Sevilla, aclaró que no hay
ofertas para comprar el club,
confirmó que el acto Fieles de
Nervión tendrá lugar el próxi-
mo 3 y 4 de septiembre, dejó
claro que no iba a dimitir por
muchas amenazas que reci-
biese, e incluso declaró que el
tema de su padre le “resulta
súper cansino”. 

Entre todas estas cuestio-
nes, hubo una que destacó
por la dureza de sus palabras.
Y es que Del Nido Carrasco
habló sobre su relación per-
sonal con Carlos Jiménez
(presidente de la Federación
de Peñas Sevillistas “San Fer-
nando”), la que sorprenden-
temente calificó como buena.

El líder del club hispalense
asegura que en una reunión
que tuvieron en su despacho,
el señor Jiménez le dijo que
“creía que era bueno que la
Federación de Peñas y el Sevi-
lla caminaran de la mano, ya
que era lo mejor para el equi-
po”.

Sin embargo, a las tres se-
manas le volvió a llamar para
decirle que “había tenido un
accidente en las afueras del

SEVILLA FC El dirigente del club critica el cambio de actitud que tuvo Carlos Jiménez

ANTES___El presidente sevillista asegura que su homónimo en la Federación
de Peñas le dijo que “tenían que caminar de la mano”  DESPUÉS___Jiménez le
confesó que atacaría al consejo para poder ir “tranquilo” a la Feria de Abril

estadio el día de la última ma-
nifestación y que como venía
la Feria y él quería salir con
sus amigos sin incidentes, iba
a empezar a atacar el consejo
para liberarse de la presión
pública”. Y así fue la reacción
del presidente del Sevilla:
“No entendía su postura, pe-
ro a partir de ahí empezó a cri-
ticar al consejo. Me imagino
que lo pasaría muy bien en la

Feria, pero desde entonces no
he vuelto a tener relación con
Carlos”, declaró.

No olvidemos que la Fede-
ración de Peñas se abstuvo en
cuanto al cese de los miem-
bros del consejo en la última
Junta de Accionistas. De ahí
pasó a sumarse al bando que
está en contra de la actual di-
rectiva sevillista, emitiendo
un comunicado el 10 de abril

donde dejaban claro que no
estaban a favor de ningún Del
Nido, “ni Júnior, ni Sénior”.
Más tarde, el 14 de mayo, emi-
tirían otro comunicado don-
de nombraban a Del Nido Ca-
rrasco persona “non grata”.
Siendo el último caso de pro-
testa contra la planta noble
blanquirroja el de la manifes-
tación convocada para el pró-
ximo 26 de junio.
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Álex Bernal. VH

R. Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va ha incorporado a Álex Ber-
nal, centrocampista sevillano
de 34 años y con una amplia
trayectoria en el fútbol espa-
ñol. Llega tras disputar la últi-
ma temporada en Segunda
División con el CD Eldense,
equipo con el que logró uno
de los ascensos que figuran
en su carrera. 

En total, ha jugado 64 parti-
dos en la categoría de plata
con el conjunto alicantino y
36 más en Primera Federa-
ción en el año del ascenso.
También ha vestido la elásti-
ca del Córdoba CF, con el que
consiguió también el ascenso
a Segunda división; Marbe-
lla, AD Mérida, La Hoya Lor-
ca, Huesca, Leganés, Miran-
dés y Betis B, donde se formó

como futbolista. Su experien-
cia lo convierte en un refuerzo
de garantías para el nuevo
proyecto del Decano. 

Por otro lado, el club tam-
bién ha anunciado una baja
importante para la próxima
campaña, ya que ha confir-
mado que su capitán y porte-
ro, Rubén Gálvez, deja de ser
jugador del Real Club Recrea-
tivo de Huelva. “Le queremos

El Recre anuncia su primer
fichaje y la salida de su capitán

HUELVA  Se trata de Álex Bernal, centrocampista sevillano de 34 años y con una amplia trayectoria en el fútbol español

agradecer todos estos años
en el club, y le deseamos lo
mejor en el futuro”, destacan.
Rubén, además de capitán en
estos tres últimos años, ha si-
do una pieza clave en el equi-
po, ya que prácticamente lo
ha jugado todo (38 partidos
esta campaña, 37 la pasada y
33 en la del ascenso a Primera
RFEF). 

Ha estado ya en tres etapas
en el club de su vida, ya que
es natural de Aracena. Se for-
mó como portero en los esca-
lafones inferiores del Deca-
no, hasta 2013, para salir ce-
dido ante la falta de oportuni-
dades en la 2013-14 pero ape-

nas si jugó dos partidos. Lue-
go regresó de nuevo al Recre,
donde estuvo durante cuatro
temporadas. De ahí se mar-
chó al San Fernando y al Meli-
lla en busca de más oportuni-
dades para regresar de nuevo
a su casa en la 2022-23, lo-
grando el ascenso a Primera
RFEF y defendiendo la porte-
ría albiazul las tres últimas
campañas.

Tenía contrato hasta junio
de 2027 pero con una cláusula
liberatoria en caso de descen-
so, por lo que al final no ha
habido acuerdo para que si-
guiera y ahora deberá buscar-
se un nuevo destino.
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Fijada la vuelta a los
entrenamientos y
el primer amistoso

Álvaro Geneiro Aragón
CÁDIZ | El Cádiz CF volverá a los
entrenamientos el próximo
lunes 7 de julio. El club ha
confiado este nuevo proyecto
al entrenador que contrató a
mitad de liga la pasada tem-
porada tras el cese de Paco
López. Esta  vez, con tiempo,
pretemporada y un equipo
que se configurará a su gusto,
Gaizka Garitano intentará as-
pirar a cotas mayores que la
permanencia en Segunda.

Los dos primeros días se
dedicarán a las pruebas mé-
dicas pertinentes que deberá
pasar la plantilla en los Hos-
pitales Pascual.

Garitano espera comenzar
la pretemporada con la mayor
parte de la plantilla que desea
manejar el próximo curso.
Más allá de las incorporacio-
nes necesarias, el club trabaja
en buscar salidas a los juga-
dores que considera han ter-
minado su ciclo como cadis-
tas. Ambas cosas son necesa-
rias para realizar el lavado ca-
ra que necesita el grupo tras
dos años de bajo nivel.

Como viene siendo habi-
tual, la pretemporada inclui-
rá una concentración, de
nuevo en el Hotel Fair Play de
Benalup-Casas Viejas, entre
los días 21 y 26 de julio.

Y también se está definien-
do ya el calendario de parti-
dos amistosos en los que el
club capitalino se medirá a
equipos de la provincia para
ir probando el sistema del en-
trenador y repartiendo minu-
tos entre toda la plantilla. 

El primero de estos encuen-
tros es un clásico de las pre-
temporadas cadistas, ya que
se ha previsto que los amari-
llos se midan al Barbate CF en
el que será el XI Memorial
Diego Fernández. El partido
se jugará en el campo munici-
pal de Benalup Fernando Ro-
mero Fernandín el sábado 12
de julio, en horario por fijar.

En el capítulo de llegadas,
el Cádiz CF ha incorporado
una “apuesta de futuro” se-
gún el propio club. Se trata
del extremo de Ghana Isaac
Obeng, que se ha comprome-
tido con los amarillos para las
tres próximas temporadas.

Fichada una “apuesta”
Obeng (10-05-2003) se ha for-
mado como jugador en las
secciones inferiores de Elche,
Espanyol, Unionistas de Sala-

manca, UD Logroñés y Racing
de Santander. En el pasado
mercado invernal fichó por el
CD Teruel con un contrato
que sólo uniría sus destinos
hasta el próximo 30 de junio.

En tierras turolenses jugó
catorce partidos de liga en Se-
gunda RFEF, en los que anotó
tres goles, y los cuatro parti-
dos del play off, que finalizó
con ascenso a Primera RFEF.

Según explica el Cádiz CF,
Obeng iniciará la pretempo-

rada con el primer equipo ba-
jo la dirección de Gaizka Gari-
tano, “como parte de la
apuesta del club por el talen-
to joven con proyección”. “Su
evolución durante este perio-
do servirá para definir los
próximos pasos en su des-
arrollo”, apuntando desde su
llegada a la más que posible
salida en forma de cesión a
un equipo de menor categoría
que pueda impulsar su creci-
miento como futbolista.

Gaizka Garitano dirige un entrenamiento durante la pasada temporada en la Ciudad Deportiva. CÁDIZ CF

TRABAJO___La plantilla cadista, citada el lunes 7 de julio
NUEVO___Isaac Obeng llega como una “apuesta de futuro”

FÚTBOL Les mostramos a este modesto club a través de su presidente, Nixon Sánchez, hombre orgulloso de compartir el nombre de Málaga

El ‘Málaga
colombiano’
que busca ser
referente

Vicente Roca
MÁLAGA | En el corazón del de-
partamento colombiano de
Santander, entre montañas
verdes y una pasión desbor-
dada por el balón, hay un
club que lleva con orgullo el
nombre de Málaga. Fundado
en 2017 por Nixon Sánchez y
su entorno más cercano, este
proyecto de fútbol formativo
bajo, el Deportivo Málaga
FC, no solo ha crecido con fir-

meza en su región, sino que
hoy se convierte en un nexo
inesperado entre Málaga (Es-
paña) y Málaga (Colombia).

Lo que empezó como un
sueño tras su salida de otro
club local en Girón (Santan-
der), hoy está a punto de
cumplir ocho años de vida. El
próximo 4 de julio, Deportivo
Málaga celebra su aniversario
con un balance que va más
allá de los goles o los trofeos.

“Comenzamos sin saber to-
do lo que implicaba tener un
club deportivo”, recuerda Ni-
xon. A su lado, su madre, su
primo Omar y Eliana Neira,
todos parte del círculo ínti-
mo, decidieron apostar por
una idea ambiciosa: crear un
espacio seguro y formativo
para niños y jóvenes, donde
el fútbol no fuera un fin, sino
un medio.

Pero, ¿por qué Deportivo

Málaga? La respuesta no está
al otro lado del Atlántico, si-
no justo ahí, en las raíces de
Nixon.

“Yo nací en Málaga, San-
tander, un municipio funda-
do hace más de 400 años. To-
da mi familia es de allí. Segu-
ramente el nombre viene de
la época colonial, pero hoy si-
gue muy presente en nos-
otros”, relata. Y aunque el
vínculo con el Málaga Club de

Fútbol es más simbólico que
institucional, las similitudes
existen: "Compartimos colo-
res —blanco, azul; también
el negro—, y hasta el nombre.
Sé que en algún momento
allá también se llamaron De-
portivo Málaga (en referencia
al ya desaparecido CD Mála-
ga)". En cuanto a las equipa-
ciones, cuentan también con
una remera alternativa de co-
lor naranja que a varios dise-

ños de las épocas de Li-Ning,
Umbro o, más recientemente,
Nike.

Otra similitud la encontra-
mos en el primer párrafo del
himno del Málaga CF. "Mála-
gaaaaaa, La Bombone-
raaaaa...". Pues bien, el De-
portivo Málaga juega sus par-
tidos en la cancha La Bombo-
nera, del Barrio Arenales
Campestre. También Estadio
Lacides Otero, aunque por
puro relato nos vamos a que-
dar con el primero.

Este conjunto también
apuesta por un proyecto am-
bicioso en la base. Actual-
mente, cuenta con entre 50 y
60 jugadores, distribuidos en
categorías desde los cinco
hasta los 14 años. Además,
mantiene un equipo 'libre',
una especie de primer equipo
con jóvenes mayores de 18
años, que aunque no está fe-
derado a nivel profesional, re-
presenta el orgullo del club
en torneos locales.

De cara al futuro, Nixon lo
tiene claro: "Mi sueño es que
nuestro equipo logre compe-
tir en torneos nacionales, te-
ner sede propia, y que los ni-
ños de Málaga Santander si-
gan teniendo un lugar donde
formarse en el fútbol y en la
vida".

Escudo del DMFC y su presidente, Nixon Sánchez, arriba a la izquierda. DEPORTIVO MÁLAGA FC

HISTORIA___El Deportivo Málaga FC,
equipo del país cafetero, comparte
varias similitudes con el Málaga CF
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FÚTBOL Adri Paz destaca el nivel que está logrando en el playoff y ya visualiza “el plus extra” que supondrá la afición en La Victoria

Fran Cano
JAÉN | Quién mejor que un can-
terano del Real Jaén para sa-
ber qué significa dar un salto
de categoría con el equipo de
tu ciudad. Adri Paz (Jaén,
1992) está con ganas de que
llegue el domingo (20:00 ho-
ras) para enfrentar de nuevo
al Atlético Central y lograr por
fin el ascenso a Segunda
RFEF. “Somos conscientes de
lo que ha pasado el club y la
afición. Sería una satisfac-
ción muy grande conseguir-
lo”, expresa el 10 en declara-
ciones a este periódico.

En una temporada en la
que ha ido a más hasta exhi-
bir, según él mismo narra, su
mejor nivel en la fase de eli-
minatorias, Adri Paz ve al

equipo con la mentalidad
adecuada para derrotar a los
sevillanos. “Nosotros lo tene-
mos muy claro, y ya lo dijo el
técnico: saldremos al césped
como si hubiésemos empata-
do cero a cero en la ida”, sos-
tiene.

El mediocampista conoce
las virtudes del rival y esta vez
espera un equipo más ofensi-
vo. "Ellos son muy fuertes en
el balón parado, también en
los saques de banda y ade-
más recuperan a Juan Anto-
nio, que es un delantero muy
efectivo. Seguro que harán un
partido muy diferente; nos-
otros allí salimos a ganar des-
de el primer minuto y el do-
mingo haremos lo mismo",
vaticina el canterano del Real

Jaén.
La compra de entradas ha

ido a un ritmo estupendo  y La

“El ascenso sería una satisfacción 
muy grande para el Real Jaén”
LLENO __  El canterano celebra que La Victoria logre el lleno con cerca de 12.100 localidades

Adri Paz celebra un gol con el Real Jaén.   MIRANDA LÓPEZ

Deportes | Jaén

Victoria lucirá llena, con las
12.100 localidades completas,
contando la afición visitante.

“Como futbolistas es lo que
quieres, que las gradas estén
llenas. Para eso jugamos, y

con la afición del Real Jaén
nunca hay dudas. Tenemos
una afición que es más que
un 10”, resume.

Adri Paz recuerda con cari-
ño el curso 2012/2013, cuando
los blancos consumaron el
ascenso a Segunda División,
también en un playoff dispu-
tado y con el partido decisivo
en casa. 

“Notas ese ambiente de ga-
nas en la ciudad, porque to-
dos los seguidores se ilusio-
nan. Queremos salir de la
quinta categoría, no es el lu-
gar que merece el Real Jaén y
si logramos ascender, la ale-
gría será muy parecida a la de
aquel año”, conviene. 

Consultado por el impacto
de tener que entrenar en Las
Lagunillas ante el concierto
del viernes en el estadio de
Manuel Carrasco, el cantera-
no resta trascendencia y
acepta la casualidad. “Lo ide-
al sería entrenar en La Victo-
ria, pero llevamos toda la
temporada haciéndolo y ju-
gando aquí, y no creo que sea
importante”, dice. Y conclu-
ye: “Ojalá podamos lograr el
objetivo y darle una alegría a
la afición. El fútbol nos debe
una”.
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